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Вот и завершился процесс сборки огром-
ного пазла, сплотивший липчан в единой по-
пытке оставить свой след в истории. С 17 по 
27 октября жители и гости города могли по-
участвовать в мероприятии, организованном 
администрацией одного из торговых центров.

3D изображение, как и обещали организа-
торы, оказалось интересным, необычным и ак-
туальным для жителей Липецка. Пазл оказался 
панорамой города, где красуются важнейшие 
памятники архитектуры и достопримечатель-
ности.

Прямо перед пазлом обозначено «место 
для фотографа», откуда объемное изображе-
ние выглядит наиболее реалистично. И дети, 
и взрослые активно использовали возмож-
ность сфотографироваться на фоне город-
ского «пейзажа».

На первом этаже торгового центра про-
ходила регистрация участников мероприя-
тия на розыгрыш призов. Огромная очередь 
растянулась на весь холл.

- Мне захотелось вложить частичку себя, 
- рассказала одна из участниц сборки пазла 

Наталья. - Было интересно попробовать по-
пасть в книги рекордов. Вдруг получится!

Среди всех зарегистрировавшихся 
участников проводилась лотерея, сопрово-
ждаемая бодрыми шутками ведущего, по-
мощниками которого в течении почти двух 
часов становились ребята разных возрастов, 
пришедшие с родителями поучаствовать, и 
все они также получали заслуженные призы.

- Конечно, понравилось и собирать пазл, 
и получать призы, - говорит 11-летняя Алек-
сандра. - Изначально я пришла в игротеку, а 
выяснилось, что здесь собирают пазл.

Самый ценный приз - электронную книгу 
- в конце розыгрыша получил молодой чело-
век по имени Александр.

- Я даже не знал, что будет розыгрыш, 
- улыбается Александр. - Хотел помочь про-
славить город, а оказалось, что и себя про-
славил.

Участие в мероприятии приняли и музы-
канты группы Midnight Buggy. Они играли 
известные хиты в промежутках между про-
ведением лотереи.

- Пазл собран, и на сегодняшний момент 
это самый большой пазл в России, и по раз-
меру, и по количеству деталей, - заявил 
управляющий ТРЦ Роман Семенов. - Рекорд 
России, думаю, за нами. Мы уже отправили 
все необходимые документы. Уверен, все по-
лучится! Барселону мы чуть-чуть не догнали 
по количеству участников, но зато по коли-
честву элементов наш пазл превосходит ис-
панский. Так что заявку на попадание в Книгу 
рекордов Гиннеса тоже отправили. Всякое 
может быть. Мы сделали все, что могли, и 
порадовать горожан точно удалось. Самое 
главное - если кто-то из липчан не смог или 
не успел по каким-то причинам поучаство-
вать, а желание есть, мы готовы попробовать 
снова.

евгения бирЮкоВа

ЛипЧане СобраЛи Самый 
боЛьшой пазЛ В роССии
до мирового рекорда организаторам 
не хватило участников.

УЧитеЛЯ броСиЛи дВУХ 
ЛипецкиХ кадетоВ на 
ВокзаЛе В Воронеже

заграничная экскурсия для 
них закончилась, не успев 
начаться. 

Учителя Липецкой кадетской школы 
№43, сопровождавшие своих воспитанни-
ков на экскурсию в Киев, оставили двоих 
кадетов на ж/д вокзале Воронежа.

Шокирующий случай произошел ве-
чером 30 октября. Как оказалось, перед 
самой отправкой поезда на вокзале в Во-
ронеже, на котором участники экскурсии 
намеревались попасть в Киев, выяснилось, 
что у двоих кадетов не хватает необходи-
мых для заграничной поездки документов. 
Педагоги, сопровождавшие учеников, в 
экстренном порядке приняли решение пе-
редать детей сотрудникам полиции. Жен-
щины оставили 7-классников с просьбой 
доставить двух школьников к остановке 
общественного транспорта «Работница» и 
посадить в автобус до Липецка. После это-
го они поспешили удалиться.

Полицейские не последовали опромет-
чивому совету педагогов и не рискнули от-
правлять детей в междугороднее путеше-
ствие в одиночестве. Брошенные кадеты 
были доставлены в дежурную часть транс-
портной полиции. После этого сотрудники 
отделения по делам несовершеннолетних 
Юго-Восточного ЛУ МВД России на транс-
порте смогли связаться с родителями бро-
шенных детей, которые поздним вечером 
отправились в Воронеж за своими детьми. 
Обратно в Липецк они уехали уже поздно 
ночью.

Сейчас решается вопрос об увольне-
нии безалаберного педагога. 

Липецкие призыВники 
бУдУт оХранЯть 

Генштаб и СЛУжить В 
коСмиЧеСкиХ ВойСкаХ

правительственная пропа-
ганда армейской службы дает 
результат - число уклонистов в 
регионе сократилось в четыре 
раза. 

В ноябре Липецке состоялся торже-
ственный митинг, посвященный Дню при-
зывника. Он прошел на площади Героев. 
Участие в нем приняли новобранцы, их 
родные и близкие, ученики кадетских клас-
сов, ребята, стоящие в карауле Поста №1.

Традиционно первую группу молодых 
людей, отправляющихся в армию, привет-
ствовали руководители города и области. 
Они пожелали юношам удачной службы. 
Ответное слово взял один из призывников 
Денис Тищенко. Он заверил, что липчане 
достойно выполнят свой долг перед Роди-
ной.

После митинга 14 молодых людей от-
были к месту службы – в бригаду охраны 
Генерального штаба и космические войска.

Опрос, проведенный корреспонден-
тами «МГ», показал, что престиж военной 
службы среди молодежи в последнее вре-
мя вырос. Большинство студентов ЛГПУ 
рассказали, что по окончании вуза «ко-
сить» от армии не планируют.

- Обязательно пойду служить, ведь это 
священный долг каждого мужчины, - пове-
дал один из респондентов. - К тому же, лю-
дям, прошедшим через армию, значитель-
но легче устроиться на работу, чем тем, кто 
там не побывал.

О своем категорическом неприятии во-
инской службы заявил лишь один из опро-
шенных.

- Не вижу смысла идти в армию, един-
ственное, чему там учат, - много и бесплат-
но работать, - считает молодой человек. – 
Для меня это неприемлимо.

Эта мозаика уже в Книге рекордов России

До мирового рекорда Липецку не хватило пары тысячи 
участников

Из-за сложностей при регистрации участников оказалось 
меньше, чем рассчитывали организаторы

Маленькие участники рекорда получили призы

Группа Midnight Buggy развлекала посетителей ТРЦ

М
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день единСтВа: 
единСтВа В Стране нет, один раздрай
по мнению жителей Липецка, день народного единства является надуманным праздником.

В воскресенье, 4 ноября, Липецк вместе 
со всей страной отметил День народного 
единства. У Центрального рынка прошла 
праздничная ярмарка. Липчан развлекали 
фольклорные коллективы, а также огром-
ная ростовая кукла – белый медведь с сим-
воликой партии власти на спине.

Липчане активно фотографировались с 
медведем. Подвыпившие горожане танце-
вали вместе с куклой под зажигательные на-
родные песни.

Около 10.00 на ярмарке появись офици-
альные лица: вице-губернатор Юрий Божко, 
спикер горсовета Липецка Игорь Тиньков, 
вице-мэры областного центра Анна Шама-
ева и Антон Курочкин. Чиновники со сце-
ны, на которой то ли как приказ, то ли как 
пожелание, красовалась надпись «Любите 
Россию!», поздравили собравшихся с празд-
ником. Из толпы липчан после каждого вы-
ступления доносилось нестройное «Спаси-
бо!» и жидкие аплодисменты.

- Сегодняшняя дата призвана напомнить 
нам, что мы, россияне разных вероиспове-
даний, политических взглядов и социаль-
ных групп, имеем одно общее историческое 
прошлое, - отметил Юрий Божко. - 400 лет 
назад народ продемонстрировал, на какие 
подвиги он способен, когда един. Образно 

говоря, нынешний праздник - это цемент, 
который делает из нашего государства 
крепкий бетон. 

Не забыл вице-губернатор похвалить и 
действующего президента. По словам Бож-
ко, «все мысли и действия Владимира Пути-
на сегодня направлены на то, чтобы Россия 
стала крепкой и могучей».

Заместитель городской администрации 
Анна Шамаева в своей речи заметила, что 
в современной ситуации для нашей стра-
ны более опасен внутренний, а не внешний 
враг. Что это за враг вице-мэр уточнять не 
стала, ограничившись призывом к липчанам 
сохранять единство.     

Поздравив горожан, чиновники стреми-
тельно удалились. На сцену вернулись арти-
сты, медведь снова пустился в пляс.

Отметим, что ярмарка у Центрального 
рынка - единственное масштабное меропри-
ятие в честь Дня народного единства-2012 
в Липецке. В этом году администрация об-
ласти решила сделать упор на торжествах в 
районах. В каждом из них  сегодня проходит  
от 5 до 15 различных культурных событий: 
концерты, выставки, «круглые столы», уроки 
истории.      

Накануне праздника корреспонденты 
«МГУ» провели опрос горожан на улицах 

Липецка. Липчане считают День народно-
го единства надуманным и искусственным 
праздником. 

- Праздновать 4 ноября нечего, больше-
го разъединения между людьми, которое 
наблюдается сейчас, в России не было ни-
когда, - полагает один из собеседников. – О 
каком народном согласии можно говорить, 
когда так называемая «элита» все богатеет и 
богатеет, а основная масса населения прозя-
бает в нищете. Такое государство обречено.

- В современной РФ существует очень 
малочисленный класс богатых, остальные 
граждане, по западным стандартам, отно-
сятся к категории бедняков, - констатирует 
другой респондент. - Среднего класса как 
такового у нас нет.

Заметим, что выводы простых липчан 
подкрепляются данными официальной ста-
тистики. Согласно ей, доходы 10 % самых 
богатых россиян превышают доходы 10 % 
самых бедных (так называемый децильный 
коэффициент) в 16 раз.

Социальная «пирамида» Российской Фе-
дерации «трехэтажна» и условно может быть 
представлена в следующем виде: 1% насе-
ления контролирует 80% ВВП, 9% населения 
контролируют 10% ВВП, и только 10% ВВП 
приходится на остальные 90%. По мнению 

ведущих отечественных экономистов, такая 
конструкция не может обеспечить нормаль-
ного развития страны.

Еще один наш собеседник обратил вни-
мание на то, что современная РФ раздира-
ема многочисленными межнациональными 
противоречиями. Мужчина считает, что раз-
решить их можно только одним способом – 
развивать в проблемных регионах, в частно-
сти, на Северном Кавказе, промышленность.

- Нужно, чтобы они работали у себя в 
республиках и не ездили к нам, - высказался 
липчанин.

Большинство опрошенных рассказали, 
что День народного единства для них – это 
всего лишь лишний выходной и принимать 
участия в праздничных мероприятиях они 
не будут.

Напомним, что День народного един-
ства отмечается в России с 2005 года. 
Праздник связан с событиями 1612 года, 
когда воины народного ополчения под 
предводительством Кузьмы Минина и 
Дмитрия Пожарского штурмом взяли Ки-
тай-город, освободив Москву от польских 
интервентов.

дмитрий церкоВный

ЛипЧанам СтанУт доСтУпны 
8 канаЛоВ В цифре

цифровое телевидение может заработать в 
регионе до конца года.

Уже до конца этого года в Липецкой обла-
сти может начать работу цифровое вещание. 
99,8% жителей региона получат возможность 
смотреть 8 каналов в цифровом качестве со-
вершенно бесплатно. Чтобы обеспечить рабо-
ту цифрового вещания в регионе необходимо 
построить 25 объектов вещания.

В настоящий момент в липецком телецен-
тре уже работает оборудование кодирования 
и мультиплексирования, правда в тестовом 
режиме. Оно принимает цифровой сигнал со 
спутника и обрабатывает его.

Как только цифровое вещание в Липец-
кой области заработает на полную мощность, 
липчане смогут бесплатно смотреть каналы: 
«Первый канал», «Россия», «Россия-2», «НТВ», 

«Петербург – Пятый Канал», «Россия-К», «Рос-
сия-24», «Карусель».

В целом же по РФ, цифровое телевидение 
до конца года станет доступно 72,8 процентам 
россиян. Строительство объектов цифрового 
вещания идет в 80 субъектах РФ. Переход на 
цифровое телевещание в России должен за-
вершиться в 2015 году. При этом, уже в следу-
ющем году число каналов, доступных в цифро-
вом качестве, будет увеличено. Традиционное 
аналоговое телевидение будет отключено, 
только когда доступ к «цифре» будет у 98 про-
центов жителей России.

Юлия мУратоВа

Ярмарка у Центрального рынка стала единственным городским мероприятием Вице-губернатор Юрий Божко секретничает с пенсионерами...
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шкоЛьное питание: 
В Липецкой обЛаСти УЧащиеСЯ 
Сами ВыращиВаЮт едУ
только 17% учеников областного центра полноценно питаются в 
своих образовательных учреждениях.

Полноценно обедают в своих образова-
тельных учреждениях только 39% школьни-
ков Липецкой области. В региональном цен-
тре этот показатель еще ниже – 17%. Такие 
данные сообщил первый заместитель об-
ластного управления образования и науки 
Сергей Косарев.

Остальные школьники довольствуются 
чаем и бутербродом. Это на чиновничьем 
языке уже считается «горячим питанием». 
На сегодняшний день им охвачено около 
90% учащихся.

- До конца текущего года мы планируем 
увеличить долю школьников, кушающих на 
обед первые и вторые блюда, до 60%, - рас-
сказал Сергей Косарев. – Эту задачу не ре-
шить без участия родителей. В настоящее 
время на питание учащихся из бюджета 
области ежегодно выделяется порядка 260 
млн рублей. Это около 11 рублей на каждого 
ребенка ежедневно. Поэтому понятно, что 
без родительских взносов не обойтись. Они 
должны составлять 700-800 рублей в месяц.

По словам Косарева, кроме отсутствия 
должного финансирования, развитию си-
стемы школьного питания в регионе мешает 

ограниченное число компаний, работаю-
щих на этом рынке. Эта проблема особенно 
характерна для сельских районов. В некото-
рых школах, чтобы выйти из положения, раз-
вивают натуральное хозяйство – сажают при 
учебных заведениях огороды.

В рамках областной программы в сред-
ние образовательные учреждения сейчас 
поставляется современное оборудование 
– пароконвектоматы. Такое название носят 
многофункциональные печи, приготовле-
ние продуктов в которых происходит с ис-
пользованием пара и циркулирующего го-
рячего воздуха отдельно и в комбинации. 
Это позволяет в одной рабочей камере при-
менять такие способы приготовления про-
дуктов, как жарка, запекание, тушение, вы-
печка, припускание, варка на пару, а также 
сложные программируемые циклы.

Помочь школьным поварам и кухонным 
рабочим освоить новую технику призван об-
учающий семинар, начавший работу сегод-
ня в ПТУ №3 Липецка. 72-часовую перепод-
готовку пройдут 85 человек из 78 учебных 
заведений области.

К слову, опрос, проведенный корреспон-
дентами «МГ», показал, что липецкие школь-
ники на качество питания не жалуются.

- В последние годы нас стали намного 
лучше кормить, - рассказал один из учени-
ков. – Улучшилось и санитарное состояние 
столовых. Там перестали ползать тараканы.

- Я учусь в лицее №44, здесь питание 
всегда было организовано на самом высо-
ком уровне, - поведал другой собеседник.

Между тем, по мнению некоторых ре-
спондентов, школьное меню не мешало бы 
разнообразить. Так, одна из опрошенных 
учениц пожелала видеть там больше слад-
ких блюд.

дмитрий церкоВный
В школьных столовых  процесс приготовления еды поставлен на конвейер

Сергей Косарев: Без родительских 
взносов не обойтись

опаСные иГры В Липецке процветает незаконная 
организация азартных игр. 

В Липецке умело расставлены и замаски-
рованы заведения такого характера. Многие 
люди, жаждущие «быстрых» денег, стекают-
ся в дома, где битком набито «однорукими 
бандитам» (т.е. игровыми аппаратами).

- Это интересно, да и деньги выиграть 
можно, - рассказывает один из завсегдата-
ев клуба азартных игр. - Стоишь, жмёшь на 
кнопки, ждёшь удачной комбинации. Тут 
важно везение, ты - либо фартовый, либо - 
нет.

Везучий ты или нет - это не важно, всё 
равно уходишь ни с чем, и это в лучшем слу-
чае. Автоматы работают на прибыль их вла-
дельцам, а не их пользователям. Но вопрос 
совсем в другом: как можно допустить такое 
беззаконие?

У одного такого заведения стоит полу-
разбитая машина, в ней сидит человек. Ког-
да вы захотите посетить этот азартный клуб, 
надо подойти к этому человеку, поговорить, 
а уже после он сбросит смс на телефон ра-

ботника игровых автоматов, который на-
ходится непосредственно в самом здании. 
Охранник, сидящий в машине, весьма раз-
говорчив, оно и понятно: одних надо за-
болтать, других дипломатично отогнать и т. 
д. В итоге нам удалось выяснить, что те, кто 
прикрывает на такой бизнес глаза, получает 
около 1,5 миллиона рублей с одной точки.

У некоторых таких 4 точки, и то есть те, 
кто якобы не видят в данном случае наруше-
ния закона, получают 6 миллионов в месяц, 
72 миллиона в год, а за десять лет на их счету 
будет около 24 миллионов долларов!

А, представьте, сколько же тогда получа-
ют владельцы игровых аппаратов? И сколь-
ко, получается, здесь люди проигрывают. А 
ведь многим из тех, кто поигрывает, нет и 18 
лет, а тех, кому даже и есть, нет работы. Но 
деньги откуда-то берутся. И в основном кри-
минальным путём.

Владислав коЛеСникоВ

М
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В ЛипецкиХ 
шкоЛаХ 
Хиджабы не 
запретЯт
при этом, возможно, учеников города 
снова оденут в одинаковую форму.

В липецких школах не будет вводиться 
запрет на ношение хиджаба. Как рассказал 
«МГ» председатель городского департамента 
образования Евгений Павлов, в такой мере 
нет необходимости – липецкие девушки-му-
сульманки в школу в традиционной ислам-
ской одежде не ходят.

Напомним, сейчас свое право на посе-
щение образовательных учреждений в хид-
жабах отстаивают мусульманки Ставрополь-
ского края. Такой возможности их лишили 
директора ряда районных школ региона. 
По мнению родителей девочек, запрет на 
ношение хиджаба нарушает право их доче-
рей на доступность образования и свободу 
вероисповедания. Муфтий региона обратил-
ся в прокуратуру, которая начала проверку 
законности действий руководства образова-
тельных учреждений.

Председатель религиозной организации 
мусульман Липецка Гусейн Курбанов иници-
ативу административных работников став-
ропольских школ осуждает и считает, что 
ими движет не забота об учениках, а личные 
амбиции.

- Мы живем в обществе, где утеряна 
мера добра и зла, - считает Курбанов. – Ру-
ководителей образовательных учреждений 
почему-то не возмущает тот факт, что многие 

старшеклассницы ходят в школу в довольно 
фривольных нарядах. Вместо этого, они об-
рушивают свой гнев на мусульманок, кото-
рые и ведут себя, и одеваются скромно. По-
моему, такие инциденты происходят потому, 
что мы, россияне, разучились уважать друг 
друга. Нам нужно вновь учиться диалогу.

Глава липецких мусульман привел в ка-
честве положительного примера взаимо-
действия представителей разных конфессий 
акцию «Неделя хиджаба», которая недавно 
прошла в Мичиганском университете. В рам-
ках эксперимента «культурного погружения» 
25 студенток-немусульманок философского 
факультета и факультета религий по соб-
ственной инициативе всю неделю носили 
платки в знак солидарности с подругами, ис-
поведующими ислам.

В связи со ставропольским инцидентом в 
российском обществе с новой силой разго-
релась дискуссия о возвращении обязатель-
ной школьной формы. За ее введение недав-
но высказался президент страны Владимир 
Путин.

Этим вопросом озабочены и в Липецке. 
Ассамблея родительской общественности 
намерена в следующем году обсудить введе-
ние школьной формы для всех средних об-
разовательных учреждениях города.

- Возвращение к форме было бы полез-
ным шагом, - считает главный учитель Ли-
пецка Евгений Павлов. – Она дисциплини-
рует детей и значительно упрощает жизнь 
родителям – снижаются затраты на покупку 
одежды. Наконец, форма эстетична, на об-
лаченного в нее ученика приятно глядеть. С 
другой стороны не хотелось бы, чтобы для 
всех городских школ был введен один-един-
ственный стандарт одежды. По-моему, в каж-
дом учреждении форма должна быть своя.

Отметим, что в ряде школ Липецка обя-
зательная форма введена уже несколько лет 
назад. Это 12-я и 64-я гимназии, лицей №44. В 
еще нескольких образовательных учрежде-
ниях действует стандарт одежды, которого 
должны придерживаться ученики.

К слову, липчан, опрошенных корреспон-
дентами «МГ» на улицах города, вопрос вве-
дения школьной формы не сильно волнует. 
Родители учеников больше озабочены взно-
сами на школьные нужды, которые посто-
янно собираются с них в образовательных 
учреждениях.

- В прошлом году нас попросили сдать 
деньги на приобретение кулера для учени-
ков, - рассказала одна из респонденток. – До 
сих пор кулер в школе не появился. Куда 
исчезли деньги, непонятно. Считаю, что не-

которые педагоги на родителях просто на-
живаются.

Представители более молодого поколе-
ния хотят, чтобы в школах отменили единый 
государственный экзамен.

- По-моему, задания ЕГЭ уж слишком 
сложные, - считает другая собеседница. – Та-
кое впечатление, что их создают специально, 
чтобы сбить с толку учеников.

По вопросу возвращения школьной 
формы мнение горожан разделилось. Кто-то 
поддерживает эту идею, а кто-то предпочел 
бы, чтобы все оставалось, как есть.

Напомним, история школьной униформы 
в нашей стране началась в 1834 году, когда 
была утверждена общая система всех граж-
данских мундиров в Российской империи, в 
том числе и для средних учебных заведений. 
В 1918-м гимназическая форма дореволюци-
онной России была признана буржуазным 
пережитком и отменена. В 1948 году, в пери-
од всеобщего «обмундиривания», когда ве-
домство за ведомством одевались в форму, 
школьная форма была снова сделана обяза-
тельной. Обязательное присутствие школь-
ной формы в России было отменено весной 
1992 года.

дмитрий церкоВный

Такую картину в школах Липецка пока наблюдать не приходится

атеизм VS. реЛиГиЯ мнения людей различных верований о последних 
религиозных проблемах в обществе.

Корреспонденты «МГ» узнали мнения людей о громких 
происшествиях с группой PUSSY RIOT и фильмом «Невин-
ность мусульман». 

тимур Юдин, 17 лет:
- Я атеист. Но я не говорю, что Бога нет. Просто нельзя 

доказать его существование или отсутствие. К верующим я 
отношусь спокойно, если их вера до фанатизма не доходит. 
К  событиям в храме и фильму, наделавшими такой фурор, я 

отношусь с безразличием. Мне кажется, что люди просто по-
велись на обычный развод, который стал яблоком раздора 
и поделил общество.

роман залозных, 16 лет:
 - Лично я считаю, что 

инцидент с PUSSY RIOT 
чистой воды пиар. Кто-
нибудь слышал о них 
раньше, до инцидента? 
Нет, вследствие чего мы 
видим, что эти действия 
направлены только для 
того, чтобы прославить-
ся. Несмотря на это, я 
думаю, что этих глупцов 
стоит освободить. Фильм 
«Невинность мусульман» 
целиком я не посмотрел, 
так как не увидел элемен-
тарного смысла. Не пони-
маю, из-за чего мусульма-
не так взъелись. В целом 

к людям других конфессий и атеистам я отношусь спокойно, 
главное, чтобы меня не трогали.

фатима алигаджиева, 23 года:
 - Моя религия - ислам, она учит меня относиться ко всем 

людям хорошо, независимо от их конфессии, прощать оби-
ды помогать в беде и так далее. Мама мне всегда говорила 
«Ты не мусульманка если, зная, что твой сосед голоден, ло-
жишься спать». PUSSY RIOT, по моему мнению, оскорбили 

верующих и попытались гнилым способом прославиться, но 
счастья им это не принесло.

А люди, которые убивают американских журналистов, 
это точно не мусульмане. Это люди, которым заплатили 

деньги, которые когда-то 
также за деньги выступали 
против Муамара Каддафи. 
Очень часто в СМИ берут-
ся какие-то неадекватные 
люди, почему-то именую-
щие себя мусульманами, 
и творят неадекватные 
вещи, призывы к убийству. 
Мусульманин никогда не 
имеет право убивать чело-
века, ни в каком случае, об 
этом говорится в Коране. 
Конечно же, это оскорбляет 
мои религиозные чувства. 
Просто ислам очень стой-
ко противостоит западу. 
США не могут внедрить в 

исламские страны разврат и алкоголь поэтому они действу-
ют таким способом: провоцируют мусульман, вводят смуту в 
религию. Кстати те террористы, которые скрываются в лесах 
Дагестана, Чечни и прочих регионах, которые якобы убива-
ют во имя религии, тоже финансируются Западом. После них 
даже находят консервные банки из Соединённых Штатов. 

артем мирзоаЛиеВ

Этот панк-молебен разделил страну на два лагеря: 
защитников и противников Pussy Riot
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беСпЛатные УЧебники? 
тоЛько Через СУд
родители липецких школьников предпочитают платить, нежели добиваться бесплатных 
книг для своих детей через прокуратуру.

В российских школах по-прежнему не хва-
тает бесплатных учебников. Об этом сообща-
ют некоторые СМИ. Так, например, по запросу 
депутата в Санкт-Петербурге была проведена 
проверка по факту соблюдения требований 
закона «Об образовании». Ее результаты ока-
зались неутешительными – большинство пи-
терских школ не обеспечивают школьников 
бесплатными учебниками и методическими 
материалами. Аналогичные факты фиксирова-
лись и в преддверии 1 сентября в других реги-
онах РФ.

Надо сказать, что робкие жалобы родите-
лей, вынужденных приобретать учебники для 
своих детей, раздаются и в Липецке. Впрочем, 
они, как правило, до компетентных органов не 
доходят.

Руководитель пресс-службы областной 
прокуратуры Татьяна Ткачева сообщила «МГ», 
что в прокуратуру жалоб от родителей по по-
воду того, что они вынуждены приобретать 
школьные учебники за собственный счет, не 
поступало.

- Прокуратура в данном случае вправе про-
вести проверку, если поступил сигнал о нару-
шении закона. Но в этом году таких обращений 
не было, - уточнила Татьяна Ткачева.

В тоже время, родители школьников уве-
ряют, в этом году им снова пришлось раско-
шелиться на покупку учебников. Так, напри-
мер, родители 11-классников одной из школ 
города за собственные средства приобрели 
треть литературы, которая была необходима 
для учебного процесса. Школьная библиотека 
выдала старшеклассникам 10 учебников, еще 

5 – приобрели родители. При этом, стоимость 
одного учебника колеблется в пределах 300-
500 рублей. Таким образом, каждый отдельно 
взятый родитель потратил примерно от 1,5 до 
2,5 тысяч рублей на учебники, которые должны 
была бесплатно предоставить школа.

А вот у департамента образования Липец-
ка несколько иная арифметика. В этом году 
на закупку учебников было потрачено 27 млн 
рублей. Выделенные деньги распределяются 
таким образом, что на 1 ребенка приходится 
около 613 рублей. На эту сумму, по данным чи-
новников, можно купить 3 учебника. При этом, 
в первую очередь, закупка учебных пособий 
происходит для младшеклассников, так как 
для них появились новые учебники. Остальные 
учебники должны выдаваться из того фонда, 
который уже имеется в библиотеке конкретно-
го учебного заведения.

Как пояснил «МГ» председатель департа-
мента образования Липецка Евгений Павлов, 
иногда родители приобретают учебную лите-
ратуру в том случае, если учитель меняет учеб-
ную программу, вводя более прогрессивные 
методики обучения. Но это происходит с со-
гласия самих родителей. Заставить их приобре-
тать новые учебники никто не вправе.

- В случае, если администрация школы на-
рушает закон, родители вправе обратиться в 
департамент образования или контролирую-
щие органы, например в прокуратуру. Тогда 
по их обращению будет проведена проверка, 
а директору учебного учреждения будет объ-
явлено замечание, - сказал Евгений Павлов. - В 
департаменте также есть сотрудник, который 

занимается книгообеспечением. Периодиче-
ски он проверяет укомплектованность библи-
отек учебниками.

В тоже время председатель департамен-
та образования Липецка признал, что для 
полноценного обеспечения школ учебника-
ми финансирование должно быть увеличено, 
как минимум вдвое, чтобы на одного ученика 
можно было приобретать хотя бы шесть новых 
книг. Особенно актуальным этот вопрос станет, 
когда школы начнут вступать в Федеральные 
Государственные Образовательные стандарты.

Также Павлов отметил, что жалобы от роди-
телей, поступающие в департамент, в послед-
нее время резко сократились и в настоящий 
момент носят единичный характер.

Впрочем, в некоторых регионах России 
родители не только не скрывают своего не-
удовольствия по поводу того, что приходится 
тратиться на учебники, но и пытаются взыскать 
потраченные деньги через суд. Такие иски по-
давались, например, в суды Забайкалья.

Юлия мУратоВа

10 дают, 5 покупай - формула обеспечения учебниками липецких школьников

минобрнаУки не бУдет 
закрыВать Липецкие ВУзы
Ведомство оценило их работу как эффективную.

Липецкие абитуриенты могут быть 
спокойны - Министерство образования 
и науки не собирается закрывать госу-
дарственные вузы, расположенные в 
области. Липецкий государственный пе-
дагогический университет, Липецкий го-
сударственный технический университет 
и Елецкий государственный университет 

имени И.А. Бунина по результатам мони-
торинга, проведенного ведомством, при-
знаны эффективным учебными заведени-
ями.

Соседним регионам повезло меньше. 
Так, в Воронежской области признано не-
эффективными сразу 4 вуза: Воронежский 
государственный педагогический уни-

верситет, Воронежский государственный 
педагогический институт, Воронежская 
государственная лесотехническая акаде-
мия, Воронежский государственный ин-
ститут физической культуры.

Мониторинг проводился с 15 августа 
по 15 сентября. Минобрнауки оценивало 
учебные учреждения по 50 параметрам. 
Всего был исследован 541 государствен-
ный вуз.

Также чиновники федерального ве-
домства мониторили качество образо-
вания в 994 филиалах вузов. В Липецкой 
области эффективными оказались два 
филиала из четырех: представительства 
РАНХиГС и Московского государственно-
го университета технологий и управления 
имени К.Г. Разумовского.

Признаки неэффективности нашли в 
деятельности Елецкого филиала Москов-
ского государственного университета 
путей сообщения и Липецкого филиала 
Нижегородского государственного линг-
вистического университета им. Н.А. До-
бролюбова.

С полными результатами исследова-
ния, которые официально будут объяв-
лены в декабре, можно познакомиться на 
сайте министерства. Предполагается, что 
вузы, работа которых признана неэффек-
тивной, преобразуют или вовсе ликви-
дируют. Окончательно определиться со 
своими планами государство должно к 
предстоящей весне.

Заметим, что проблемы, стоящие перед 
российскими вузами, волнуют не только 
чиновников, но и студентов. Так, в пятницу, 
2 ноября, в Липецке должен был пройти 
митинг учащихся ЛГПУ в защиту качествен-
ного высшего образования. Ожидалось, 
что в акции примут участие около 150 че-
ловек. В последний момент организаторы 
проведение митинга отменили.

дмитрий церкоВный

Будущие учителя могут спать спокойна - ЛГПУ признали эффективным вузом

кСтати

Липецкий оЛиГарХ 
потратит на СтУдентоВ 
боЛьше 1 миЛЛиона 
рУбЛей

30 студентов ЛГТУ будут получать 
стипендию от Владимира Лисина.

В Липецке определены получате-
ли именных стипендий председателя 
Совета директоров НЛМК Владимира 
Лисина. 30 лучших старшекурсников в 
течение 2012-2013 учебного года по-
мимо основной стипендии будут полу-
чать от олигарха по 3,5 тысячи рублей 
ежемесячно.

Как сообщили в пресс-службе ком-
бината, стипендиатами стали студенты 
ЛГТУ Металлургического института, 
физико-технологического факульте-
та, факультета инженеров транспорта, 
факультета автоматизации и инфор-
матики, экономического факультета. 
Для того, чтобы попасть в список полу-
чателей премии им пришлось пройти 
конкурсный отбор. В частности, оцени-
валась успеваемость соискателей и их 
желание в будущем работать на НЛМК.

Помимо денежной прибавки к сти-
пендии отличники победой в конкурсе 
гарантируют себе трудоустройство на 
комбинате, а также возможность уча-
ствовать в социальных программах 
для молодых сотрудников.
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В поиСкаХ работы
евгения Васильева рассказала, где и как правильно искать работу.

Работа - эта тема, которая в той или иной 
мере волнует всех. Если я трудоустроен, я 
слежу за тем, как растут зарплаты у коллег, 
сравниваю свои условия труда с другими 
компаниями. Если меня все устраивает, ра-
боту может искать кто-то из моих друзей и 
близких. И уж тем более, когда я сама ищу 
работу, все, что связано с вопросами трудо-
устройства, привлекает мое внимание.

И если говорить о вопросах трудоу-
стройства, начать нужно с поиска работы. 
Где искать? На первый взгляд вопрос про-
стой. Но вариантов ответа на самом деле 
много.

Мы можем искать работу:
- на специализированных работных сай-

тах (коим является hh.ru);
- в социальных сетях;
- в газетах;
- через кадровые агентства;
- через знакомых;
- на ярмарках вакансий.
Чем меньше опыт работы у соискателя, 

тем шире стоит «забрасывать сеть». Нужно 
громко объявить «Я ищу работу»: сказать 
знакомым, написать статус в социальной 
сети, разместить резюме на работном сайте, 
просмотреть объявления в газетах. Не быть 
пассивным, откликаться на вакансии, ходить 
на собеседования, решать тесты, готовить-
ся. Поиск работы - тоже своего рода работа. 
Больше собеседований - больше опыта.

Но по мере роста специалиста, подход 
к поиску работы должен становиться более 
профессиональным. Нужно оценивать кана-
лы поиска, их эффективность, удобство, ско-
рость и прочие параметры. При комплекс-
ной оценке у Интернета нет конкурентов, а 
последнее десятилетие количество вакансий 
и резюме, размещаемых в сети, постоянно 
увеличивается. Если 6 лет назад в регионах 
поиск работы в Интернете был скорее фан-
тастикой, а вакансии принято было искать в 

газетах (на ТВ, буквально на столбах), то се-
годня это уже норма. И самый удобный спо-
соб - специализированные работные сайты.

О каких преимуществах поиска работы в 
Интернете нужно помнить и какие возмож-
ности нужно использовать?

1. Форма для составления резюме. В на-
ших школах, а зачастую и в ВУЗах не учат со-
ставлять резюме. Оставаясь один на один с 
чистым листом, человек, как правило, впа-
дает в ступор. Что писать? Как писать? В ка-
ком порядке? На работном сайте сделать ре-
зюме проще - есть пошаговый конструктор, 
подсказки. Резюме можно сохранять и вно-
сить в дальнейшем изменения, распечатать 
или экспортировать в текстовый редактор. 
Оно не потеряется и всегда будет под рукой 
(«мышкой»?). Кроме того, можно создать не-
сколько смежных резюме, чтобы откликать-
ся на вакансию более подходящим. Напри-
мер, специалист и руководитель (резюме 
«на вырост»), офис-менеджер и помощник 
бухгалтера, инженер и технолог.

2. Большой объем актуальной информа-
ции. На специализированных работных сай-
тах публикуется большое количество вакан-
сий со всех регионов страны и зарубежья. 
Устаревшие вакансии уходят в архив авто-
матически. Описание вакансии полное, есть 
ссылка на страницу компании-работодателя 
и корпоративный сайт. Если остаются вопро-
сы, дополнительную информацию о компа-
нии и работе в ней можно найти на форумах, 
в социальных сетях, страницах отзывов.

3. Оперативность. Поиск вакансий зай-
мет несколько минут, откликнуться на инте-
ресную вакансию можно одним кликом. Не 
нужно выходить из дома, покупать газеты, 
запоминать телефон, услышанный по радио, 
дозваниваться, отправлять письмо по элек-
тронной почте и т.д. Находитесь в активном 
поиске? Просматривайте предложения еже-
дневно, подпишитесь на рассылку вакансий, 

обновляйте собственные резюме.
4. Дополнительные возможности само-

презентации. Приложить к резюме фотогра-
фии и портфолио, записать видео-резюме 
(на hh.ru такой бесплатный сервис запущен 
в 2012 году), дать ссылку на свою страницу 
(личный сайт, сообщество в социальной 
сети и т.д.). Ни один другой канал не имеет 
такого функционала.

Чтобы разумно тратить время на поиск 
работы, нужно расставить приоритеты. Вы-
брать основной канал (и это должен быть 
работный сайт), постоянно мониторить 

вакансии и обновлять информацию о себе. 
Также определить дополнительные каналы 
(знакомые специалисты из этой сферы, фо-
румы, соцсети), которые будете просматри-
вать периодически.

Конечно, есть ряд специалистов, для 
которых пока газеты остаются основным ис-
точником информации о вакансиях. Но если 
Вы читаете этот текст в Интернете, пожалуй, 
Вы не относитесь к этой группе.

евгения ВаСиЛьеВа, 
менеджер по маркетингу и PR, 

компания HeadHunter

По мере роста специалиста, подход к поиску работы должен становиться 
более профессиональным

Липецкие работодатеЛи 
промышЛЯЮт пиратСтВом
руководители компаний собственноручно устанавливают пиратские программы на компьютеры.

Практически половина сотрудников 
липецких компаний используют на службе 
пиратские программы. Это показал опрос, 
проведенный службой исследований ком-
пании HeadHunter. В большинстве случаев 
нелицензионный софт установлен с разре-
шения руководства.

41% работников сказали, что пользуются 
на службе пиратскими программами. Наи-
более востребованный нелицензионный 
софт на работе – офисные (51%), графиче-
ские (40%) и специализированные профес-
сиональные программы (38%). Более трети 
опрошенных признались, что на их рабочем 
компьютере стоит пиратская операционная 
система. По словам 5% респондентов, на ра-

боте у них нет ни одной лицензионной про-
граммы. Примечательно, что каждый пятый 
респондент, пользующийся нелицензион-
ным софтом на работе, установил его само-
стоятельно. Но в большинстве случаев это 
«заслуга» компании.

Треть опрошенных считают использова-
ние нелицензионного софта нарушением, 
35% относятся к этому с пониманием, по-
скольку, по их мнению, не каждая компания 
способна найти деньги на покупку лицен-
зионного ПО. 42% сотрудников компаний 
уверены, что пиратский софт установлен на 
их компьютере просто потому, что руковод-
ство жалеет денег на лицензию. Есть руково-
дители, которые действуют по следующему 
принципу: «Зачем платить за то, что можно 
взять бесплатно?».

По данным опросов HeadHunter, на се-
годняшний день работников, использующих 
лицензионный софт в рабочих целях, стало 
больше, чем два года назад: 54% сегодня 
против 42% в 2010 году.

Сегодня уровень пиратства ПО в России 
составляет 65%, при этом наша страна зани-
мает 38 место по использованию пиратских 
программ. Потери от пиратства в России со-
ставляют около 3 миллиардов рублей.

Корреспонденты «МГ» спросили у лип-
чан на улицах города «Реально ли отказать-
ся от нелегального софта?».

данил, программист:

- Я работаю в компьютерном центре и 
сам же пользуюсь нелегальным софтом. Мне 
кажется, нереально отказаться от использо-
вания нелицензионных программ из-за их 
дороговизны, баснословных цен.

денис, механик:

- Отказаться очень сложно. Проще ска-
чать с торрента, и ни за что не надо платить. 
Сам пользуюсь пиратским софтом, думаю, 
все так и будут им пользоваться.

ирина, студентка:

- Сложно не использовать пиратский 
софт. Мне кажется, это на психологическом, 
моральном уровне, пока люди сами не при-
дут к тому, что пользоваться пиратским про-
дуктом плохо, будут продолжать это делать. 
И сама я, конечно, пользуюсь нелицензион-
ными программами.

Вадим дВУреЧенСкий



Уже во второй раз липецкие активисты 
во главе с организатором «Живой библио-
теки» Диной Кюнбергер устроили горожа-
нам настоящий праздник души, столкнув 
в одном месте массу интересных «книг» и 
любознательных «читателей».

Суть мероприятия заключалась в том, 
чтобы дать возможность людям вспом-
нить, каково это общаться вживую, без 
необходимости использовать какие-ли-
бо электронные средства коммуникации. 
Ведь, как известно, настоящее живое об-
щение в наше время медленно, но верно 
начинает сводиться к нулю.

В перечень представленных читате-
лям книг вошли 12 «экземпляров», в чис-
ле которых путешественница, астролог, 
директор зоопарка, дизайнер рекламы, 
хореограф, модель, телекорреспондент, 
иностранный предприниматель, архео-
лог, священник, иностранка и даже пато-
логоанатом.

Порой к книгам было просто не под-
ступиться. То ли липчан заинтересовала 
сама необычность профессий и характе-
ров приглашенных, то ли мы и вправду так 
нуждаемся в задушевных разговорах о 
разном… Успех мероприятия превзошел 
ожидания как организаторов, так и посе-
тителей.

Сами «книги» также получали удо-
вольствие от процесса. Они проявляли 
коммуникабельность, инициативность: 
делились жизненным опытом, обсужда-
ли самые спорные вопросы и старались 
преподнести читателям необходимую ин-
формацию как можно более подробно и 
интересно. 

На вопрос о том, что произвело на нее 
наибольшее впечатление в ее первой по-
ездке по Европе десять лет назад, путеше-
ственница Галина Ситникова ответила:  

- Первое впечатление, конечно, было са-
мым потрясающим: много разных стран, и 
везде разные валюты. Вы представляете себе, 
что это такое, когда везде разные валюты?

Директор зоопарка, Александр Ивано-
вич Осипов, рассказывал как о  грандиоз-
ных планах на будущее, в которые входит 
расширение территории зоопарка и при-
обретение новых видов животных, напри-
мер, пингвинов, давней мечты зоолога, 
так и об обратной стороне медали - жут-
кой нехватке средств на осуществление 
задуманного и отсутствии какой-либо по-
мощи со стороны.

Игорь Сурмий, хореограф, руково-
дитель коллектива «Dance Land Club» 
говорил о том, что такое настоящая хо-
реография на его взгляд, о современных 
представителях балета и различных дета-
лях искусства танца в целом, развернуто 
и интересно отвечал на вопросы слушате-
лей.

Патологоанатом Андрей Середа раз-
веял слухи о существовании зомби в по-
нимании любителей фильмов ужасов. Он 
отвечал на вопросы касаемо специфики 
своей профессии, медицины. Речь заходи-
ла даже о браке и примерный семьянин, 
многодетный отец выразился и правда, 
по-книжному:  

- Брак - это некоммерческая организа-
ция по взаимной поддержке друг друга.

А астролог Константин Аленевский 
собрал вокруг себя целый круг «читатель-
ниц», жаждущих узнать побольше о себе, 
своем знаке зодиака и тому, как правиль-
но распоряжаться своей жизнью следуя 
«советам» звезд.

Вопрос, продолжать организовывать 
подобные мероприятия  или нет, зависел 
только лишь от того, насколько велик ока-
жется спрос на посещение «Живой библи-
отеки» в Липецке. Но теперь, когда успех 
задуманного не подвергается сомнениям, 
ответ однозначен: Липецку нужна «Живая 
библиотека», «книгам» нужны «читатели», 
а «читателям» - «книги».

евгения бирЮкоВа
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«ЛЮди, как 
книГи, и мы 
иХ Читаем...»
«живая библиотека» - это люди-книги, 
которые встретились с желающими «по-
читать» в Липецкой областной научной 
библиотеке. 

В Липецке СобраЛи 
бЛаГотВоритеЛьнУЮ 

бибЛиотекУ

В выставочном зале в субботу, 20 
октября, открылась совместная вы-
ставка картин липецкого художника 
Василия Шевченко и детей с ОВЗ. Де-
тям, которые участвовали в выставке, 
в обмен на рисунки раздавались кни-
ги. Организовала благотворительную 
акцию «Подари ребенку книгу» Ли-
пецкая региональная общественная 
организация детей с ограниченными 
возможностями здоровья «Школа ма-
стеров»

Липчане, приходя в супермаркеты 
за покупками, приобретали детские 
книги, которые затем передавались 
в благотворительную организацию. В 
итоге, за три недели было собрано 423 
книги. 

По словам гостей выставки, подоб-
ные мероприятия должны проходить 
в первую очередь для того, чтобы сде-
лать жизнь этих детей более полно-

ценной. Каждый месяц ЛРООД с ОВЗ 
«Школа мастеров» проводит разноо-
бразные культурно-массовые меро-
приятия.

- Нашей организации уже два года, 
- рассказала один из организаторов 
акции Ксения Агаркова. - Занимаемся 
мы с детьми с ограниченными воз-
можностями здоровья. Проводим 
для них коррекционно-развивающие 
занятия, как индивидуальные, так и 
групповые. Также ходили на художе-
ственно-графический факультет ЛГПУ, 
где дети рисовали рисунки, которые 
сегодня были выставлены в зале. Глав-
ная цель этой выставки, чтобы окру-
жающие увидели, обратили внимание 
на эту проблему, чтобы знали о нашей 
организации.

дарина терешина

Финал акции «Подари ребенку книгу» прошел в выставочном зале

Организаторы за пару месяцев собрали более 400 книг для детей с ОВЗ

Совершая покупки в супермаркетах, 
липчане обеспечили новыми книгами 
детей с оВз. 
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СобаЧьЯ жизнь по-Липецки 
Липецкие волонтеры продолжают бороться за жизни бездомных животных.

База, на которой бездомные животные 
нашли себе приют, находится в районе по-
селка Сырский рудник. На огороженной 
забором территории живут больше сотни 
бездомных собак и кошек. Очередная по-
ездка волонтеров сюда состоялась в ми-
нувшие выходные. Участие в ней приняли 
корреспонденты «МГ».

Эта группа добровольцев, которая на-
зывает себя «Вторая жизнь», занимается 
опекой питомцев с 2008 года. «Приют» по-
явился, когда одна из строительных ком-
паний разрешила содержать бродячих 
животных на территории своего предпри-
ятия.

- Когда все начиналось, была только 
одна будка на пятерых собак, - рассказала 
волонтер Елена Голева. - Поэтому главной 
задачей было соорудить будки и волье-
ры для всех животных. Мы принимаем от 
липчан добровольные пожертвования, за 
счет которых закупается еда и медикамен-
ты для питомцев. Каждый месяц предо-
ставляем финансовый отчет, сколько, кто 
передал, куда и на что потрачены деньги. 
Очень часто приезжают помогать дети, 
школьники, студенты, семьи. С нами со-
трудничают ветклиники, у нас есть такая 
возможность, чтобы позвонить, попро-
сить их о помощи.

По словам волонтеров, изначально со-
бак привозили в это место на время, но, к 
сожалению, за ними так никто и не возвра-
щался. Некоторые бездомные животные 
сами прибегали сюда. Их также начинали 
подкармливать, делать прививки и ухажи-
вать. Сейчас в приюте обитают не только 
дворняжки, но и породистые собаки.

Из питомника липчане часто забирают 
животных домой. Но бывает и наоборот - 
хозяева сами приводят сюда своих питом-
цев. Многие липчане уже узнают волон-
теров в лицо и пропускают в ветклиниках 
без очереди.

Бывают у волонтеров и нелегкие ре-
шения, когда приходится быстро решать, 

чтобы сохранить собаке жизнь, оставить 
животному лапу или ампутировать.

- Очень сложно вот так за пять минут 
решать судьбу животного, - с грустью про-
износит Елена. - Но мы всегда стараемся 
до последнего отстаивать их жизнь.

В истории «приюта» немало траги-
ческих случаев. Одна из собак, которую 
взяли из приюта для охраны дачи, стала 
жертвой грабителей. Во время визита не-
прошеных гостей она яростно охраняла 
вверенную территорию. Но преступники 
применили огнестрельное оружие, и со-
бака погибла.

- Собаки у нас очень добрые и дру-
желюбные, - говорит Елена. - К какой ни 
подойди, сразу радостно начинает ви-
лять хвостом и лаять, приветствуя гостя. 
Животным очень не хватает тепла, ласки 
и внимания. Они очень ждут своего хозя-
ина, который сможет приютить их. Так же 
как и мы ждем добровольцев с помощью.

Напомним, что летом Роспотребнад-
зор нашел нарушения в содержании жи-
вотных - правила их содержания не соот-
ветствовали необходимым требованиям. 
После чего депутат облсовета Александр 
Козин, который избирался по этому окру-
гу, посоветовал как можно скорее всех 
животных усыпить или произвести их от-
стрел. Тогда волонтерам удалось отстоять 
жизни сотен собак и кошек.

Стоит отметить, что в Липецке никогда 
не было, и до сих пор нет официального 
приюта для бездомных животных. В го-
роде эту проблему решают отстрелом. В 
других российских городах такие приюты 
существуют в форме официальных город-
ских учреждений, либо частных, но полу-
чающих субсидии из бюджета.

В Липецке помощь бездомным живот-
ным оказывают добровольцы исключи-
тельно собственными силами и на свои 
личные деньги.

дарина терешина

В центре волонтеры фонда «Дети и 
родители против рака» будут помогать тя-
жело больным детям. Помощь, в первую 
очередь, психологическая - смириться со 
своим диагнозом детям и их родителям 
бывает сложнее всего. Опытный психолог 
подскажет, как разрешить возможные кон-
фликтные и кризисные ситуации, справить-
ся с эмоциональными расстройствами. 

В центре детей ждут сказочная и танце-
вальная терапии, интересные занятия по 
рисованию, лепке, изготовлению всевоз-
можных поделок, театральные представ-
ления.

- Есть даже планы занятий с детьми по 
изучению английского языка, - делиться 
планами  директор центра «Дети и родите-
ли против рака» Альбина Корнева.

Фонд «Дети и родители против рака» 
хорошо известен в нашем городе. На про-
тяжении шести лет Фонд занимается сбо-
ром средств на лечение и реабилитацию 
детей с онкологическими и гематологиче-
скими заболеваниями, оказывает матери-
альную помощь детским клиникам.

На открытии для первых посетителей 
центра его сотрудники подготовили теа-
трализованное представление с узнавае-
мыми персонажами сказок - драконом Еро-
шей, грушей Фруктошей, лисой Марусей. 
После этого детей и их родителей пригла-
сили в новый центр на чаепитие с тортом.

дарина терешина

дети, боЛьные раком, обреЛи СВой дом
В Липецке открылся реабилитационный центр для детей, больных ра-
ком. он расположился на первом этаже в доме №4а на улице кузнечная. 
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ЛипецкаЯ моЛодежь УзнаЛа об оЧередЯХ: 

фаСт-фУд требУет жертВ
В день открытия «макдональдса» в Липецке, заведение посетили корреспонденты «мГ».

В советские годы, еще подростком, мой 
папа отстаивал полуторачасовую очередь за 
бананами, которые тогда в магазинах города 
показывались лишь раз в год. А вот сейчас 
липецкая молодежь повторяет тот же под-
виг, пытаясь добраться-таки до фаст-фуда: в 
нашем городе распахнул свои двери «Мак-
доналдс». 27 сентября в твиттере нашего 
земляка, известного российского спортив-
ного комментатора Дениса Казанского, по-
является запись: «Исторический день для 
Липецка - открыт Макдоналдс!!! Очереди – 
как в Москве начала девяностых. Я так и не 
съел исторический биг-мак».

Правда, перспектива состариться и 
умереть в очереди не отпугнула людей. В 
солнечный сентябрьский день небольшое 
здание было переполнено. С черепашьей 
скоростью толпа продвигалась к трем ра-
ботающим кассам, возле которых разверну-
лась самое настоящее сражение. На подсту-
пах к кассам более наглые и нетерпеливые 
люди стараются выдавить тебя из очереди. 
В буквальном смысле. Когда свой заказ вы-
крикивают одновременно два-три челове-
ка, даже жалко кассира, вынужденного стать 
перед выбором. Здесь же некоторые особо 
бойкие личности выплескивают оскорбле-
ния. Такая вот «дружелюбная» атмосфера.

К тому же, это настроение осложняет-
ся своеобразным питанием под надзором 
- около тридцати страждущих из очереди 
смотрят, как ты ешь. Ведь в тесном поме-
щении не протолкнуться; счастливчики, 
испытавшие свое терпение и теперь раз-
ворачивающие коричневый бумажный па-
кет с большой буквой «М», подвергаются 
пристальному вниманию со стороны ме-
нее удачливых. 

Еще минусы? То и дело раздается бор-
мотание: то действующих касс слишком 

мало, то цены «кусаются», не в сравне-
ние со столицей, то работники чересчур 
медлительные… И самое обидное, что в 
основном брюзжание - правда. Если на-
чистоту, нужно отдать должное персоналу. 
Видно, что стараются люди, как могут, но 
работу в подобном заведении легкой на-
звать ни в коем случае нельзя. Наверное, 
из-за этого происходит путаница с заказа-
ми и чеками, которая произошла со мной.

Все завязывается на еще одном минусе 
- после того, как твой заказ пробивается на 
кассе, чек дожидается кого-нибудь из ра-
ботников, которые его возьмут со стойки и 
оформят. Мне не повезло - мой чек бросили 
в чужой пакет и отпустили меня на все четы-
ре стороны. Обнаружилось несоответствие 
почти сразу, правда, какая-то шустрая жен-
щина утащила покупку, которая действи-
тельно принадлежала мне, к своему столику. 
Я и так, простояв в вышеупомянутой очере-
ди полтора часа, опаздывала, так пришлось 
ждать переоформления заказа…

До сих пор волнующей всех темой оста-
ется факт существования длительной оче-
реди. В день открытия были цветочки, ягод-
ки же ждали впереди. Уже через два дня, в 
выходные, поток людей выплескивался на 
улицу; а цепочка из машин, стоявших в Мак-
Авто, доходила до Проспекта Победы. И все 
равно люди не могут быть недовольными.

- Давно надо было открыть «Макдо-
налдс» в Липецке, - считает Ольга Нечае-
ва, инженер, влюбленная в эту сеть обще-
ственного питания, и позже советовавшая 
многим людям попробовать знаменитые 
горячие пирожки с вишней. 

А вот симпатичная маленькая девочка 
Ирина с пухлыми щечками пришла сюда 
ради Спанч-Боба, игрушки, которая при-
лагается в Хэппи-Мил. Она не раз была в 

«Макдоналдсе», но в других городах, и те-
перь счастлива, что сможет бывать в этом 
кафе гораздо чаще.

- Я в первый раз в Макдоналдсе, - по-
жимает плечами Алина Варакина, ученица 
66-го лицея. - Вряд ли приду сюда еще раз. 

На Алину произвела должное впечат-
ление окружающая атмосфера. Кроме 
того, она предпочитает вести здоровый 
образ жизни. Наверное, это единственный 
человек, первый свой раз в «Макдоналд-
се» заказавший кока-колу. 

Становится ясно, что не только посе-
тители довольны случившимся событием. 
Подумать только, на кухне трудится около 
двадцати молодых людей, кажется, с голо-
вой вовлеченных в свою работу. Официант 
Елена Голикова с улыбкой поясняет:

- Я пришла работать сюда, потому что 
это престижно. Гибкий график работы - по-
скольку я учусь в педагогическом универси-
тете, и мне очень удобно совмещать и рабо-
ту, и учебу. В принципе, я довольна тем, что 
устроилась. Пока я работаю первый день, но 
думаю, что будем справляться. 

О своих первых впечатлениях она рас-
сказывает со смехом:

- Очень много народу. Они все идут и идут!
Народу действительно очень много. 

Правда, самый большой российский рекорд 
по фаст-фуду Липецк вряд ли перебьет. Речь 
о легендарной очереди в первый советский 
«Макдоналдс», появившийся 29 апреля 1988 
года на Пушкинской площади Москвы вме-
сто кафе «Лира». Ее размеры попали в кни-
гу рекордов Гиннеса - за один день выбив-
шиеся из сил работники обслужили около 
тридцати тысяч человек, мечтавших попро-
бовать знаменитый гамбургер! 

дарья СаХароВа

В крохотном помещении в часы-пик набиваются около сотни человек, жаждующих гамбургера и колы

В темУ

интереСные факты о 
“макдонаЛьдСе” 

- Средний американец съедает 3 гам-
бургера и 4 порции картошки каждую 
неделю.
- Каждый восьмой рабочий США когда-
то работал в «Макдональдсе».
- Текучка кадров в фастфуде – до 400%. 
Типичный работник уходит из кафе 
уже через 4 месяца. Среди работников 
много подростков из бедных семей и 
иммигрантов, особенно из Латинской 
Америки, которые знают по-английски 
только название блюд в меню.
- Маленькая зарплата и отсутствие 
защиты труда подменяется созданием 
«духа команды» у юных работников. 
Уже давно менеджеров «Макдо-
нальдса» учат, как грамотно хвалить 
подчиненных и создавать иллюзию их 
незаменимости. Ведь это дешевле, чем 
повышать зарплату.
- Юная рабсила любит пошутить. Виде-
озаписи в фастфудах Лос-Анджелеса 
показали, что тинейджеры чихают в 
еду, лижут пальцы, ковыряют в носу, 
тушат сигареты о продукты, роняют их 
на пол. В мае 2000 г. трое подростков 
из «Бюргер Кинга» в Нью-Йорке были 
арестованы за то, что около 8 месяцев 
плевали и мочились в блюда. В миксе-
рах живут тараканы, а мыши лазают по 
ночам на оставленных для разморозки 
гамбургерах… Известно, что многие 
работники фастфуда не едят в родном 
кафе, пока сами не приготовят себе 
порцию.
- Ожирение – вторая после курения 
причина смертности в США. Каждый 
год от него умирают 28 000 человек. 
В 2 раза возрос уровень ожирения у 
англичан, которые больше всех евро-
пейцев любят фастфуд. В Японии с их 
морской и овощной диетой толстых 
раньше почти не было – сегодня они 
стали как все.
- Ресторан McDonald’s, находящийся 
в Москве на Пушкинской площади, 
являлся в 2008 году самым посеща-
емым среди всех 30 тыс. заведений 
сети — он обслужил 2,8 миллиона 
посетителей.
- Рецепты картошки и гамбургеров 
надо искать не в кулинарных книгах, 
а в трудах «Технология пищевой про-
мышленности» и «Инжиниринг еды». 
То, что мы там едим, за последние 
40 лет изменилось больше, чем за 
предыдущие 40 000. И вкус, и запах 
гамбургеров и тому подобного дела-
ется на огромных химических заводах 
Нью-Джерси.
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«Спорный ВопроС» 

В Липецке боЯЛСЯ шУтить 

на реЛиГиозные темы
Воронежские ребята подарили липчанам 
множество импровизаций, юмора и непринуж-
дённого веселья.

«Спорный вопрос» - это семь воронеж-
ских парней - Андрей Андреев, Дмитрий 
Позов, Сергей Нерсесьян, Антон Шастун, 
Сергей Брысев, Лёнечка Звёздочка и Стас 
Шеминов. В воскресенье, 21 октября, они 
впервые выступили со своим шоу в Липецке. 

Ребята не готовят шутки заранее. Все, 
что они показывают во время выступлений 
– импровизация, в которой актёры вместе с 
ведущим разыгрывают сюжеты, предложен-
ные залом, поют на ходу придуманные пес-
ни, комментируют события, шутят, спорят, 
дарят подарки. Шоу совершенно уникально: 
всё что происходит - придумано вместе со 
зрителями, и никогда больше не повторяет-
ся.

За два часа «Спорный вопрос» показал 
около десятка импровизаций. Ребята шути-
ли на тему супергероев, взаимоотношений 
полов,  показывали пантомимы, попадали 
вместе со зрителями из зала в нелепые си-
туации. Единственная тема, которую юмори-
сты старались обходить стороной – религия. 

- Пошутим, а потом всех нас посадят, - 
объяснил осторожность Стас Шеминов. 

Завершилось выступление песней-им-
провизацией в стиле регги про Антона Му-
чиева, который и пригласил «Спорный во-
прос» в Липецк.

ксения иВаноВа

Герои вечера и Антон Мучиев...

рэпера краВца 
В Липецке едВа 
не задаВиЛи фанаты

Сольный концерт российского рэп-
исполнителя Кравца прошел в Липецке 
впервые, на нем певец презентовал свой но-
вый альбом «Бумеранг».

В клубе «Солярис» собралось несколько 
сотен поклонников рэпера. Кравц вышел 
на сцену с опозданием, однако разогрев до 
появления рэпера только добавил публике 
энергии. Во время концерта исполнитель 
постоянно шутил, ещё сильнее раскачивая 
молодежь в зале. Когда дело дошло до са-
мых популярных и любимых фанатами тре-
ков «Обнуляй» и «Море», Кравцу подпевал 
весь зал. 

После выступления у запасного выхода 
Кравц только и успевал ставить свои авто-
графы на блокнотах, билетах и даже на руках 
фанатов. Также Кравц раздавал свои диски 
с треками. Фанаты, жаждущие автографа, 

едва не сбили своего кумира с ног. 
- Нам очень понравился концерт! Всё 

было очень позитивно, и весело. Мы до-
вольны выступлением Кравца, - хором про-
кричали молодые люди, уже получившие 
заветные автографы. - Ждём его ещё с не-
терпением!    

Настоящее имя Кравца - Павел Крав-
цов, также известен как PuffNaughty Kravz 
(Паффнутий Кравц). Получил известность 
благодаря многочисленным композициям, 
выложенным в рунет. В творчестве Кравца 
часто прослеживается социальная тема, не-
кое высмеивание человеческих пороков, 
что и нравится большинству молодых слу-
шателей.

дарина терешина

тульский рэп-исполнитель представил 
липчанам свой новый альбом.

Паффнутия Кравца молодые фанатки едва не затоптали Импровизации воронежских ребят липецкая публика встречала смехом 
и аплодисментами 
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нУжна Ли Вам 
татУироВка?

корреспонденты «мГ» 

представляют галерею 

липецких татуировок.
Первые татуировки появились несколько тысяч лет назад. Тогда они отмечали особо от-

личившихся, спасали от злых духов, обозначали принадлежность к касте избранных.
Сегодня татуировки вновь приобрели популярность. Для современных обладателей 

тату это, прежде всего, способ привлечь к себе внимание и удивить окружающих. 
Излюбленными местами для нанесения тату являются руки, плечи и спина. Однако есть 

люди, готовые разрисовать практически все тело. Так, в Шотландии на острове Скай жил 
человек, чья кожа на 99,9% была покрыта татуировками.

Герои нашего сюжета не столь экстремальны, но и у них есть на что посмотреть.

Издревле люди пытаются сделать себя красивее. Замысловатые прически, украшение из 
камней и драгоценных металлов, необычная, подчас причудливая одежда - все шло в ход для 
того, чтобы выделиться из толпы, привлечь к себе внимание, вызвать удивление и восхище-
ние окружающих. Сегодня тату - еще один способ казаться оригинальным и не быть серой мы-
шью. Действительно, некоторые татуировки выглядят как настоящие произведения искусств. 
Изречения на английском и латинском языках, выполненные в готическом стиле, затейливый 
орнамент в кельтском стиле, который делает мышцы более округлыми и мужественными, гра-
циозные кошки, хищные драконы, кровожадные скорпионы, выглядывающие из-под стиль-
ных футболок, воротников и манжет, просто не могут не остановить на себе взгляд.

Но не стоит забывать об обратной стороне медали. То, что в 20 лет выглядит красиво и 
изысканно на упругой смуглой коже, в 50 лет может потерять четкие формы и приобрести не-
определенный цвет. К тому же некачественно выполненная татуировка может стать причиной 
шрамов, пятен и кожных заболеваний.

михаил СУСЛоВ

Алексей Исаев, 33 года офисный менеджер. Свою первую наколку сделал в 1997 
году. Изображение на руке было сделано в Липецке, а рисунок на спине выполнил 
московский мастер тату Дима Смок. На исполнение этого объемного рисунка 
ушло около 15 часов. 

Конечно, сидеть такое количество времени под электрическим пером дело 
не из приятных, но, по словам самого Алексея, у каждого человека свое понятие 
о боли. Зато теперь его тело выглядит так, как ему нравится. Такое понятие о 
красоте негативно восприняли только бабушка с дедушкой (то есть люди стар-
шего поколения), да и то только поначалу.

Евгений Лунев, 16 лет, учится в Липецком металлургическом колледже. Евгению 
нравится такой вид украшения своего тела. Его татуировки называются тату-ру-
кава. Он считает, что это выделит его из толпы. В будущем он планируют сделать 
себе еще не одну татуировку. 

Светлана, 35 лет, оператор 
связи, любит современную музыку 
и боулинг. Среди ее друзей и знако-
мых немало людей с татуировка-
ми. Может именно это и послужи-
ло поводом для украшения своего 
тела. В качестве рисунка для тату 
Светлана выбрала изображение 
дракона. В Восточной культуре 
дракон является символом сча-
стья, силы и могущества. Для Све-
ты ее тату не только красивый 
рисунок, но еще и оберег, который 
защитит ее от зла и возможно, 
принесет счастье.

Лиля, 16 лет, студентка строительного колледжа, увлекается танцами. Сдела-
ла татуировку в 2011 году. Друзьям понравилось, а кое- кто даже захотел сделать 
себе нечто подобное. Надпись на ее спине, выполненная в готическом стиле, в пере-
воде с латинского обозначает «Мне всегда везет». В семье тату восприняли спокой-
но, хотя мама объяснила ей, что свести рисунок будет уже нельзя - это навсегда.

Рустам Винченко (псевдоним 
Паук), 18 лет, работает на заводе 
«Индезит» и учится в профессио-
нальном училище. Первая татуиров-
ка появилась у Рустама в 16 лет. Эта 
крылатая латинская фраза на пра-
вой руке означает «Помни о смерти». 
Левое предплечье украшено татуи-
ровкой в стиле трайбл. В ближайшее 
время Рустам собирается сделать 
себе еще несколько татуировок.
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OctObeR 
FaSHiOn FeSt

эпатажные дефиле, конкурсы, 
призы… и по-настоящему 
веселое настроение подарили 
липчанам организаторы 
праздника октоберFashionфест. 

В октябре в ТРЦ «Европа» прошло гран-
диозное мероприятие, взглянуть на которое 
собралось несколько тысяч липчан. В этот 
день в Липецк приехали многие российские 
дизайнеры и устроили свой фестиваль-яр-
марку, под названием «И.К.Р.А.» , длившийся 
с 10 утра до 8 вечера. На нем можно было 
приобрести различную одежду и аксессуа-
ры. В своих дизайнерских разработках они 
выразили свой взгляд на нынешнюю моду.        

Главная часть октябрьского fashion фе-
ста началась с танцевального выступления 
молодых девушек. Они энергично двигались 
в такт музыки, настраивая тем самым зрите-
лей на фееричный и незабываемый вечер. В 
начале праздника ведущий Борис Рымарь 
Борис устроил конкурс: четыре девушки 
должны были расстаться с одной из своих 
вещей. Взамен они получали новые вещи от 
бутиков ТРЦ и сертификат на сумму 1000 ру-
блей от магазина одежды. Немногие девуш-
ки захотели выбросить свои вещи и только 
самые смелые вышли на подиум. Каждой из 
них раздали конверт, в котором было указа-
но, как нужно уничтожить их вещь. Первая 
девушка – Олеся - должна была уничтожить 
шарф с помощью каблуков. И она это сдела-
ла достаточно успешно. Вторая участница – 
Татьяна - тоже уничтожала шарф, но только с 
помощью фломастеров. Третья – Маргарита 
- просто искромсала свой ремень. А четвер-
тая участница – Евгения - уничтожала свой 
платок при помощи клея, ленты и канцеляр-
ских кнопок. Все девушки справились с зада-
нием и получили свои призы. 

Но на этом сюрпризы вечера не закон-
чились. Главный партнер праздника - из-
вестный автомобильный бренд - представил 
свой новый автомобиль. И в честь юбилея 
компании – 111 лет  со дня создания - был 
устроен конкурс, где нужно было ответить 
на несколько вопросов. Победителей вик-
торины ждал сертификат на сумму 10 тысяч 
рублей при покупке автомобиля. Многие 
зрители «ринулись в бой» за столь щедрым 
призом, но достался он только четырем 
счастливчикам, которые отлично знали 
историю происхождения компании.        

татьяна штУкатУроВа      
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арт-директор ГаЛереи «Х.Л.а.м.» 
ВСтретиЛСЯ С Липецкими дароВаниЯми

Воронежский художник рассказал 
липчанам о возможностях 
современного искусства в провинции.

В ноябре в Липецком музее народного 
и декоративно-прикладного искусства в 
рамках проекта «Музейный андеграунд» со-
стоялась встреча с Сергеем Горшковым, из-
вестным воронежским художником, скуль-
птором, арт-директором галереи «Х.Л.А.М.», 
на которую приглашались все желающие 
молодые художники и просто любители со-
временного искусства. Тема встречи - «Со-
временное искусство в провинции».

Встреча состоялась в подвале музея, тем 
самым подчёркивалось название проекта.

Время встречи было выбрано не совсем 
удобное, отчего пришедших оказалось не-
сколько меньше, чем планировалось. 

В основном,  это студенты художествен-
но-графического факультета ЛГПУ, на кото-
рых возлагаются большие надежды в плане 
искусства.

Воронеж не зря называют культурной 
столицей Черноземья. Культурная жизнь со-
седнего города ярче, чем у нас в Липецке. 
Успехи Воронежских художников на россий-
ской и европейской сцене в последние годы 
позволяют говорить об устойчивой «воро-
нежской волне». 

- Живя в провинции, можно создать 
очень интересную, активную художествен-
ную жизнь, - заявляет Сергей Горшков. - 
Можно всё это делать и у себя дома, своими 
собственными усилиями, хоть и в меньших 

объёмах. Мы попытались в Воронеже соз-
дать ситуацию, благоприятную для того, 
чтобы в провинции, независимо от столицы, 
могло существовать и развиваться совре-
менное искусство. Я бы хотел остановиться 
именно на современном искусстве, потому 
что культура многослойна, многогранна, и 
проявляться может в разных формах. Со-
временные художники, как правило, зани-
маются экспериментальными вещами. Для 
того чтобы это сообщество существовало, 
нужно создать какие-то предпосылки. И, 
мне показалось, в провинциях такие пред-
посылки возникли. Например, в Воронеже, 
в 2008 году, была организована галерея со-
временного искусства «Х.Л.А.М.» Это част-
ная галерея, но она совершенно открыта 
для выставок всех желающих художников. 
Критерий участия один –причастность к со-
временному искусству. 

Как отмечает Горшков, Воронеж активно 
взаимодействует с властью, чего не наблю-
дается в Липецке. Оттого и огромное коли-
чество проектов и конкурсов проводится 
среди молодых дарований именно там. 

Сергей Горшков делает удивительные 
проекты. В прошлом году в здании музея 
народного искусства проводилась персо-
нальная выставка Сергея Горшкова, которая 
пользовалась огромным спросом у женско-
го пола именно благодаря своим скульпту-
рам ангелов и цветов, которые вырубались 
топором из дерева.  

- Художник должен высказывать своё 
отношение к миру через работы, - уверен 

Горшков. - Ему позволительно практически 
всё. Он должен искать новые формы отобра-
жения реальности, в которой живёт. 

Сергей Горшков показал и прокоммен-
тировал липецким гостям наиболее яркие 
работы своих коллег. 

-  Самое главное - найти своё место в жиз-
ни, - говорит Горшков. - Если есть желание 
заниматься искусством – достаточно иметь 
талант, желание доказать миру, на что ты спо-
собен, не бояться преодолевать трудности, а в 
каких-то случаях эти трудности искать. Занятие 
искусством – очень интересное приключение, 
полное опасностей, но в конце этого приклю-
чения тебя ждёт клад, сундук, сокровища, уби-
тый Змей Горыныч, прекрасная принцесса в 
замке, - всё, о чём только можно мечтать. 

Сергей Горшков уверен, если у человека 
есть хоть малейшее подозрение на то, что он 
талантливый и на что-то способен, нужно не 
раздумывая пробовать себя в искусстве.   

- Существовала модель: самые талант-
ливые, гениальные - все едут в столицу, в 
столице больше шансов на самореализа-
цию, - рассуждает Горшков. - Галерист Марат 
Гельман доказал, что возможно заниматься 
искусством, не уезжая в Москву. Конечно, 
без отдельных поездок не обойтись, там 
проходят главные, итоговые события.

После своего выступления, Сергей Горш-
ков был готов побеседовать с каждым и дать 
совет тем, кто хотел бы попробовать себя в 
искусстве.

Сабина киЯноВа

Сергей Горшков уверен, искусство в провинции имеет право на жизнь

«джазоВаЯ проВинциЯ-2012» может 
Стать дЛЯ Липецка поСЛедней
местные власти не поддержали международный фестиваль в этом году.

Фестиваль «Джазовая провинция» в Ли-
пецке прошел при полном аншлаге. В зале 
Областного дворца культуры и народного 
творчества свободных мест не было.

Впрочем, организаторы международного 
фестиваля, как и журналисты, перед началом 
концерта, вероятно, испытывали противоре-
чивые чувства, видя заполненный до отказа 
зрительный зал. За полчаса до этого во время 
пресс-конференции арт-директор фестиваля 

Леонид Винцкевич сообщил прессе, что XVII 
международный джазовый фестиваль может 
стать для Липецка последним.

- Если нас будут так поддерживать, как 
в этом году, мы к вам больше не приедем, 
- сказал Винцкевич. – Просто финансовой 
возможности не будет.

Джазмен поблагодарил липчан за то, что 
фестивалю бесплатно предоставили кон-
цертный зал, но был вынужден констати-
ровать, что для некоммерческого проекта, 
коим является «Джазовая провинция», этого 
явно недостаточно.

- У такой богатой области, на террито-
рии которой расположен металлургический 
гигант, нет денег на международный фести-
валь. А между тем, мы проводим фестиваль в 
Липецке все 17 лет, которые он существует, и 
все эти годы мы ходим на поклон, чтобы по-
лучить хоть какую-то финансовую поддерж-
ку, - заметил Винцкевич.

Арт-директор фестиваля отметил, что в 
рамках «Джазовой провинции» в регионы 
приезжают выдающиеся музыканты совре-
менности, которые готовы не только высту-
пать перед провинциальной аудиторией, но 
и давать мастер-классы, встречаться с моло-
дежью, делиться опытом и своей любовью к 

джазу, но в некоторых областях, это, почему-
то не востребовано.

Кроме того, Винцкевич заявил, что в этом 
году мэр Липецка не оказал совершенно ни-
какой поддержки фестивалю и его имя в спи-
сок людей, благодаря которым выступления 
джазменов в регионах стали возможны, в 
буклет фестиваля включено несправедливо.

Также Винцкевич рассказал о том, чем 
нынешний фестиваль, посвященный 90-ле-
тию российского джаза, отличается от пре-
дыдущих.

- На сегодняшний день российский джаз 
становится частью мировой культуры. Скла-
дываются международные проекты, кото-
рые построены на славянском фольклоре, 
записываются альбомы совместно с ведущи-
ми музыкантами мира, - отметил джазмен.

В том, насколько красивыми и гармо-
ничными могут быть слияния различных 
культур в джазе, смогли убедиться и зрите-
ли фестиваля. В музыкальные композиции 
гармонично вплетаются восточные мотивы, 
славянский фольклор, танго и классика. Вче-
ра на сцене «Джазовой провинции» марок-
канская танцовщица исполняла народный 
танец под звуки джаза в исполнении «Morten 
Schants Trio» из Дании. Этот коллектив целе-

направленно смешивает в своем творчестве 
джаз с другими стилями. Эксперимент дат-
чан липецкая публика приняла на ура. 

Из Липецка джазмены отправились в 
Орел. Впереди у фестиваля еще 5 городов, 
последним из которых станет Москва.

Юлия мУратоВа

Леонид Винцкевич: Власти Липецка 
не идут нам на встречу
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диана арбенина В Липецке 
ВСпомниЛа о праВаХ ЧеЛоВека
«ночные снайперы» представили липчанам альбом, который бьет рекорды продаж.

Густая темнота, и голос, общей страстью связы-
вающий миллионы, разрывает тишину. Зал еще не 
видит ее, но очертаний силуэта и невообразимой 
мелодии слов вполне достаточно, чтобы перестать 
аплодировать, перестать говорить... Замереть. И 
вдыхать эти звонкие свободолюбивые ноты.

Это не первый визит Дианы Арбениной в Липецк, 
и город нетерпеливо ждал их в гости, ведь чувства, 
заложенные в каждом слове снайперовских песен, 
мы переживаем всегда, как в первый раз.

Возможно, именно поэтому новая пластинка 
группы произвела фурор и стала самой продава-
емой в сентябре этого года. Подарочный диск на 
входе в концертный зал Областного ДК абсолютно 
бесплатно получили все пришедшие.

Начав с поэтического «С чёрной дырой в серд-
це», исполненного акапелла, Диана Арбенина за-
дала тон программе: усиливающаяся с каждым сло-
вом интонация, где дух борьбы, внутренняя сила, 
протест выражены ярко, эмоционально, «с размаху 
и точно, по-девичьи нежно, по-девичьи сочно».

- Наконец-то мы добрались до Липецка! И в этот 
праздничный день... Во всяком случае, в гостинице, 
где мы остановились, сегодня 24 свадьбы, юбилеи, 
- смеясь, поясняет певица. - Приятно, что вы здесь, 
что пришли поддержать нас, потому как мы сегодня 
с новой концертной программой, в которой пред-
ставлены песни из новой пластинки «4. Изобрете-
ние музыки».

Буквально каждая песня в программе вызывала 
у поклонников бурю эмоций, и как только музыка 
начинала затихать, зал утопал в овациях и аплодис-
ментах. И реакция оправдана. Ведь с энергетикой 
Арбениной не сравнится ничто. Это как торнадо, 
которое не оставляет тебе выбора и закручивает в 
вихре страстей.

Продолжение последовало в песнях новой «чет-
верки», таких как «Амели в аду», «Гугл», «Аисты», 
«There Is No Good In Goodbye», «Бунин», «Абсолю-
ты», «Поговори со мной, Ольга!», «Иди ко мне», «Что 
мы делали прошлым летом», «Толиутротолиночь», 
«Нецке»...

- Песни из нашей новой пластинки... Разные пес-
ни, но большая часть их - про любовь. - Аисты вьют 
гнезда! - объявила исполнительница.

В зале кто-то подпевал, кто-то тихо проговари-
вал роковые слова. Равнодушных не осталось. Ис-
полняя «Государство», Арбенина схватила рупор и 
Конституцию РФ и взялась озвучивать права и сво-
боды человека.

Дальше горячо любимые «Коктебель», «Стань 

моей птицей», «Гонщик», «Россия, 37»...
- Месяц назад, уже находясь в туре, я написала 

эту песню. И мы взяли ее в работу, хотя и не собира-
лись, - рассказывает Диана о новом творении «Го-
вори мне слова». - Но... Так вот получилось.

А получилось, по «словам» поклонников, как 
всегда, невероятно душевно и резко одновремен-
но.

Снайперы вышли на поклон и зал поднялся, 
первые ряды вмиг оказались максимально близко 
к сцене. Диане, как в песне, «дарили розы», пере-
давали что-то в подарочных пакетах и выкрикивали 
ответные слова благодарности, на что Она широко 
улыбаясь, отвечала своим «спасибо!» и поднимала 
над головой букеты.

Толпа поклонников взорвалась аплодисментами 
и криками в просьбе Арбенину вернуться и спеть 
на бис, когда исполнительница высоко подняв руки, 
с улыбкой удалялась за кулисы. И буквально через 
несколько минут, пространство над сценой начало 
заполняться уже знакомым фанатам серым дымом. 
Все сразу поняли - она выйдет еще раз и снова за-
жжет сердца.

В числе исполненного на бис - и горячо любимая 
публикой «Столица», во время исполнения которой 
на сцену вылетела стайка белых бумажных самоле-
тиков, на что Арбенина трогательно улыбнулась.

В завершении концерта Арбенина один на один 
с поклонниками исполнила нечто, не вошедшее в 
официальный список песен, включенных в про-
грамму - ни название, ни дата создания - ровным 
счетом ничего о неизвестном до сего момента тво-
рении.

как по льду с вами
об руку рука
ниточка тонка.
как по льду наши
души-облака
вы меня искали.
стебли вьет красота
между нами.
пусть мне повезет.
пусть нам повезет.
Только лишь обворожительный голос, гитара и 

подставка под ноты с тетрадью и листом на ней, где 
просвечиваются черным маркером крупно напи-
санные строки - новая.

евгения бирЮкоВа

Молодые липчане мечтают однажды поднять над головой настоящий трофей

В Липецк приВезЛи 
фаЛьшиВый кУбок мира

В дС «звездный» выставили 
на обозрение копию главного 
хоккейного трофея.

Во дворце спорта «Звездный» 25 октября, установили Кубок мира по хоккею. Меро-
приятие прошло без торжеств.

В целях пропаганды спорта было принято решение провезти по стране Кубок, заво-
еванный российскими хоккеистами на последнем чемпионате мира по хоккею. Он уже 
побывал в 20 российских городах. Липецк также удостоился чести принять его у себя.

Отметим, что это только копия настоящего трофея. Оригинал хранится в швейцар-
ском Цюрихе. Несмотря на то, что Кубок был привезён к нам впервые, событие не вы-
звало большого ажиотажа у липчан.

Кубок появился в фойе «Звездного» в 15.00, администрация клуба установила на 
специальный постамент в фойе. В первые часы людей было немного. Трофей вызвал 
интерес лишь у журналистов и игроков молодёжного состава ХК «Липецк». Молодые 
хоккеисты охотно фотографировались с Кубком.

- Красивый Кубок, хотел бы когда-нибудь его выиграть, - смеется игрок молодёжно-
го состава ХК «Липецк» Роман Кукин. - А ещё Кубок Стэнли в придачу!

Основная масса интересующихся хоккеем липчан увидела Кубок только вечером, 
когда состоялась встреча ХК «Липецк» с новочебоксарским «Соколом».

Заметим, что Кубок мира никак не ограждён от посетителей дворца спорта, и любой 
желающий может с ним сфотографироваться. Но трогать трофей нельзя.

Полюбоваться трофеем липчане могли недолго: с 25 по 29 октября. Вход для жела-
ющих был бесплатным.

Влад коЛеСникоВ



P. S.16 гМ №2 (13) 
ноябрь 2012

обСУдим? 
vkontakte.ru/club9802534

«Молодежная газета. Липецк». 
Учредитель и издатель «Молодежный информационно-образовательный центр». 
Редакция не несет ответственности за содержание рекламных материалов. Полное или частич-

ное воспроизведение статей или материалов, опубликованных в «Молодежной газете. Липецк», 
допускается только по согласованию с редакцией. Материалы, помеченные знаком (R), публикуются 
на правах рекламы. 

Отпечатано в ОАО ПК «Ориус», 398055, г. Липецк, ул. Московская, 83. Тираж 700 экз.  
Заказ № 13190. Подписано в печать 15.11.12 г. Время подписания в печать: по графику – 17.00,  
фактически – 17.00.  Цена свободная.

Адрес редакции: 398001, г. Липецк, ул. Первомайская, 58, каб. 46; 

телефон 8-905-684-39-01, e-mail: mioc-lipetsk@yandex.ru. 

Главный редактор: Алексей ОРЕШНИКОВ;

Заместитель редактора: Евгения БИРЮКОВА;

Корреспонденты: Михаил СУСЛОВ, Владислав КОЛЕСНИКОВ, Дарина ТЕРЕШИНА, Дарья САХАРОВА, 

Татьяна ШТУКАТУРОВА, София БОЛДЫРЕВА, Артем МИРЗОАЛИЕВ, Владислава РАХМАНОВА. 

Компьютерная верстка редакции.

USb-модемы: 
мифы и реаЛьноСть
корреспонденты «мГ» протестировали USb-модем от ком-
пании «билайн» в разных районах Липецка и области.

Сегодня мир не обходится без Ин-
тернета. Но разве быть «привязан-
ным» к компьютеру - это удобно? На-
ука движется вперед, и во всем мире 
все более широкую популярность 
приобретают 3G USB-модемы.

Что такое USb-модем?

USB-модем - устройство, подклю-
чаемое через USB-порт к компьютеру 
(ноутбуку, нетбуку, планшетнику) для 
подключения к Интернету. Устрой-
ство небольшого размера, напоми-
нающее flash-карту (карту памяти, в 
простонародии - флешку). 3G - это 
мобильная связь третьего поколения. 
Главное ее преимущество - высокая 
скорость передачи данных, а значит, 
и доступа в Интернет. Максимальная 
скорость соединения, предоставля-
емая абонентам «Билайн» в Липецке 
может достигать 7,2 Мбит/с. 3G явля-
ется дополнением к сетям второго по-
коления, а значит, если вы окажетесь 
вне зоны действия 3G, вы не остане-
тесь без связи - USB-модем сам авто-
матически перестроится, и вы сможе-
те выходить в Интернет. Если вы еще 
не поняли, для чего нужен «карман-
ный» Интернет объясняем. Деловые, 
успешные люди не сидят на месте. 
Активный человек, будь то бизнесмен 

или путешественник, не расстается со 
своим персональным средством свя-
зи, чтобы всегда быть в курсе. Моде-
мы сегодня - это неотъемлемая часть 
успешного человека, который всегда 
уверен в завтрашнем дне и который 
владеет информацией.

Где?

Сеть третьего поколения 3G впер-
вые появилась в Липецкой области в 
2009 году. За три года с момента запу-
ска первой базовой станции в област-
ном центре география доступности 
услуги значительно расширилась. На 
сегодняшний день в Липецкой обла-
сти число введенных в эксплуатацию 
станций 3G уже 70. Пользоваться ус-
лугами 3G связи сегодня могут жители 
всех районных центров области, пока 
за исключением Измалково.

В Липецке модем работает доста-
точно быстро и без запинок. Немного 
хуже в близлежащих селениях. Напри-
мер, в селе Красное скорость, в сред-
нем, держится на уровне 1 мбит/с.

как?

Модем «Билайн» очень прост в ис-
пользовании: требуется вставить SIM-
карту в модем, подключить его к USB-

порту вашего компьютера - и вы готовы 
к путешествию по Интернету. Все на-
стройки установятся автоматически.

тарифы

Если вы думаете, что «переносной» 
Интернет - это роскошь, спешим вас 
разуверить. Сравнить тарифы на услу-
гу вы можете найти на официальных 
сайтах сотовых компаний. У «Билайн» 
все тарифы преимущественно безли-
митные (но с порогом трафика - от 2 
до 15 Гб), кроме того при покупке мо-
дема «Билайн» 2 месяца использова-
ния прилагаются «подарком».

Советы

Как продвинутые пользователи, 
перед тем, как протестировать непо-
средственно сам модем, мы облазили 
весь Интернет и вот самые интерес-
ные мнения и советы:

«…Для усиления сигнала приде-
лать модему антенну - обмотать мо-
дем медной проволокой и выставить 
рогами на приемные антенны опера-
тора. Результат меня потряс. Вот уже 
третий день я работаю в Интернете, 
как белый человек». Елена.

«…В праздники выйти в Интернет 
проблематично. Чем больше стано-
вится пользователей, тем качество 
становится хуже, это факт». Xzen.

«…Просто устанавливается, не 
требует лишних телодвижений, ра-
ботает почти без проблем и под Ли-
нуксом. Единственный недостаток - 
сильно греется, но в пределах нормы, 
скорее субъективное мнение, нежели 
существенный минус». Sinc.

плюсы/минусы

Люди «третьего поколения», несо-
мненно, убедились в удобстве и поль-
зе 3G USB модемов.

Плюсы: удобный в использовании, 
отличная совместимость с ПО и бы-
стрый доступ к сети Интернет, стильный 
интерфейс, тарифы для любого типа 
пользования, умеренная стоимость, хо-
рошая сеть по Липецкой области. И до 
конца лета путешествуя по России с мо-
демом тарификация будет «домашняя».

Минусы: после наших испытаний 
мы выявили только один существен-
ный минус. Модем «привязан» к сим-
карте оператора связи «Билайн».

елизавета кирееВа

«моЛодежный 
информационно-
образоВатеЛьный 

центр» – это:

школа журналистики:

– теория журналистики (теле– радио– 
печатные СМИ); 
– основы издательского дела; 
– реклама и PR. 

подготовка к поступле-
нию на факультеты 
журналистики: 

– рекомендации по выбору вуза; 
– знакомство с учебной программой; 
– подготовка материалов к публика-
ции; 
– подготовка к письменной работе 
(эссе); 
– подготовка к индивидуальному 
собеседованию. 

практическая 
деятельность:

– выпуск газеты; 
– создание сайта; 
– съемка сюжетов и фильмов. 

Семинары, тренинги:

– уверенность в себе; 
– мастерство общения; 
– приемы эффективного запомина-
ния; 
– как добиться успеха; 
– как отстоять свое мнение и др.

Занятия проходят в МОУ СОШ №2 (ул. 
Первомайская, 58) по понедельникам и 
четвергам с 17:00 до 19:00. 
Стоимость обучения - 4,5 тысячи рублей 
в месяц. 
Если вам это интересно, звоните по 
телефону 8-905-684-39-01 или пишите по 
e-mail: mioc-lipetsk@yandex.ru.
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НА ОСТРОТУ ДНЯ!

- Анатолий Степанович, прокоммен-
тируйте Вашу гражданскую позицию…

- Я в ответе за свою страну, я в ответе 
за людей, которых обучаю. Я считаю, что 
каждый человек должен делать свое дело. 
Нужно уметь принимать решения и быть 
ответственными за них.

- Как Вы относитесь к оппозиции?
- По моему мнению, на данный момент 

в России лицом оппозиции являются люди, 
не имеющие на то достаточно ума, навыков 
и прав. Ситуация довольно плачевна. Эти 
люди не всегда являются чистоплотными и 
ответственными за свои слова. Я не явля-
юсь членом ни одной партии и никогда не 
буду агитировать своих студентов за какую 
либо партию. Моя единственная партия 
- это мой университет. Сейчас оппозиция 
идеализирует людей, которые находятся 
не в ладах с законом, а это ни есть хорошо. 
В тоже время я признаю, что оппозиция 
должна присутствовать в любой стране, но 
она должна быть конструктивной и иметь 
под собой основу. Я за оппозицию в России, 
но не в ее современном виде. В этом нуж-
но учитывать и принимать опыт западных 
стран. Оппозиционные движения должны 
приносить пользу стране. Оппозиции нуж-

но перестать бросаться обещаниями.
- За кого вы голосовали?
- Конечно, за Путина. Не потому, что не 

было альтернатив, а потому, что он петер-
буржец так же как я. Путин также учился 
в СПбГУ, затем преподавал в нашем уни-
верситете. Это наш человек. Мне принци-
пиально нравятся его позиции во многих 
вопросах. Это позиции человека, который 
готов отвечать за свои слова. Я благодарен 
ему за его отношение к Санкт-Петербургу.

- Как вы относитесь к волне оппози-
ционных митингов накрывшей Россию 
в последнее время?

- Я считаю, что каждый имеет право 
высказываться, но нужно учитывать нор-
мы морали. Недавняя история с девицами 
pussy riot, которые зашли в храм и начали 
петь и танцевать, оскорбляет чувства всех 
православных людей. Это недопустимо. 
Лично я не понимаю оппозиционеров, го-
ворящих, что наказывать их не стоит. Ника-
ким словом, кроме как кощунство, назвать 
подобную выходку нельзя. Оппозиция, 
прежде всего, должна иметь человеческое 
лицо.

Егор ЛАПШОВ

ЗА КОгО гОЛОСУюТ  ШКОЛьНиКи

За кого бы проголосовали школьники 
города Липецка на выборах президента 
России, если бы у них была такая возмож-
ность? Корреспондент «С перцем» Егор 
Лапшов узнал это, проведя соцопрос в со-
циальной сети «Вконтакте». 

Консервативных взглядов придержи-
ваются и отдают свои голоса за Владимира 
Путина 29,5% опрошенных.

Ярыми коммунистами признали себя 
9,3% респондентов. Они отдали бы свои го-
лоса за Геннадия Зюганова.

Юмор не чужд подрастающему поколе-
ния. 20,9% отдали бы свои голоса «главному 
скомороху российской политики» Владими-
ру Жириновскому.

Меньше всех голосов набрал Сергей 
Миронов. Геологу по профессии удалось 
склонить на свою сторону лишь 1 из 129 
проголосовавших. Его результат 0,8%.

Лидером народного голосования стал 
главный реформист российской полити-
ки. Организатор знаменитых «вечеринок 
в Куршавеле», создатель новомодного 

Ё-мобиля Михаил Прохоров. Его результат 
составил 31%.

Также присутствовал вариант ответа 
«мне пофиг, я тупой». В собственной глупо-
сти признались 8,5% липецких школьников.

Егор ЛАПШОВ

Возможно, если у школьников было право голоса, у России 
был бы другой президент.

Не секрет, что поход на митинг стал мод-
ным атрибутом молодежной жизни. Все мод-
ники стараются сходить на митинг и похва-
статься там новым гардеробом. Девиз всех 
хипстеров «На других посмотреть и себя пока-
зать» стал трендом этой зимы. Корреспонден-
ты «С перцем» узнали, как одевались участни-
ки последних оппозиционных митингов.

- Сейчас на мне шапка Lacoste, джинсы 
Levi’s и куртка от Dsquared, -поделилась с 
нами Ксения.

- Шарф Louis Vuitton, джинсы Calvin Klein и 
куртка из Италии, - говорит Виктор.

- Я люблю одеваться так, чтобы мне было 
удобно, но тем не менее недавно летал в Ам-
стердам, где и обновил свой гардероб. Вся 
одежда на мне куплена в Голландии, - ответил 
Василий.

Стоит отметить, что большинство лю-
дей, посетивших оппозиционные митинги, 
приехали на него на дорогих иномарках. 
Стоимость некоторых может сравниться 
со стоимостью квартир в Подмосковье. 
Конечно, подобный уровень достатка не 
может не удивлять оставшуюся часть Рос-
сии. Это вызывает неприязнь и отношение 
к митингам, как к чему-то элитарному. И 
правда, может ли обычный металлург из 
Липецка относиться к оппозиции положи-
тельно, если люди, пришедшие на митинг, 
покупают куртку по цене двух его зарплат. 
Эта ситуация ярко показывает пропасть в 
уровне жизни между столицей и остальной 
Россией.

Егор ЛАПШОВ

Анатолий Пую:
«Моя партия - это 
мой университет»

Директор института «Высшая школа журналисти-
ки и массовых коммуникаций» профессор Анато-
лий Пую ответил на вопросы «С перцем».

МОДА НА бАРРиКАДАх

Спецвыпуск «Молодежной газеты»С ПеРЦеМ



Канал показал сюжет под названием 
«Анатомия протеста», который разоблачает 
подкупы на митингах оппозиции. Социаль-
ные сети и Твиттер буквально заполонили со-
общения, наполненные негодованием и зло-
стью к каналу, а оппозиция объявила бойкот 
НТВ. Общественность не исключает возмож-
ности коллективного обращения в суд.

В фильме «Анатомия протеста» авто-
ры заявили, что люди получали деньги за 
участие в митингах «За честные выборы» 
и «Большой белый круг», а их действия 
контролировались из-за границы. Уже во 
время демонстрации фильма тысячи воз-
мущенных комментариев обрушили сайт 

НТВ. Однако всеобщее возмущение послу-
жило для фильма хорошей рекламой, по-
этому канал объявил о повторе «Анатомии 
протеста» «по многочисленным просьбам 
телезрителей».

17 марта на митинге на Пушкинской пло-
щади политик Борис Немцов призвал обще-
ственность бойкотировать телеканал НТВ. 

- Если в Москве 1-2 млн человек не бу-
дут смотреть НТВ, телеканал будет терпеть 
убытки, - заявил он. 

Немцов добавил, что на НТВ работают 
«и хорошие ребята», однако репутация те-
леканала непоправимо испорчена. 

- У нас много хороших интересных теле-

каналов, поэтому я думаю, что всегда мож-
но выбрать что-то еще, - заключил он.

Сейчас российские оппозиционеры го-
товятся подать коллективный иск к телека-
налу. Его готовит адвокат Виолетта Волко-
ва, которая часто представляет интересы 
оппозиционеров в судах. 

- Мы пытаемся понять, как именно его 
подать, так как с точки зрения права ситу-
ация сложная, но коллективный иск сейчас 
согласовывается, - рассказала она, не по-
яснив, однако, от чьего лица будет подано 
обращение.

Бывший сопредседатель «Правого 
дела» Борис Надеждин не стал дожидать-
ся принятия оппозицией решения о кол-
лективном обращении в суд и направил в 
Останкинский районный суд Москвы соб-
ственный иск о защите чести и достоинства 
к телекомпании. Текст заявления Надеж-
дин опубликовал в своем блоге на сайте 
радиостанции «Эхо Москвы». 

- Я отправил прилагаемый иск и всем 
предлагаю сделать то же самое. Может от-
править каждый, кто считает себя оппози-
цией, - написал он. 

В своем иске оппозиционер отказы-
вается от материальных требований к от-
ветчику и выдвигает только одно - обязать 
НТВ опровергнуть не соответствующую 
действительности информацию.

Руководителей НТВ, похоже, только 
раззадорило недовольство граждан. По-
сле показа повтора «Анатомии протеста» 
следует откровение НТВ: «Видео, которое 
вызвало столь бурную реакцию, заняло 
второе место в рейтинге самых популяр-
ных страниц сайта». 

- Скандал любой ценой – не новое 
изобретение определенного толка СМИ, 
к тому же с долгосрочными репутацион-
ными издержками. Весьма опасная игра с 
непредсказуемыми последствиями, -  по-
яснил политолог Юрий Житняк.

Елизавета КиРЕЕВА

ОППОЗициЯ ОбъЯВЛЯЕТ 
бОйКОТ НТВ
Телеканал НТВ за короткий отрезок времени 
сумел настроить тысячи людей против себя. 

САМыЕ СТиЛьНыЕ 
ПОЛиТиКи 
СОВРЕМЕННОСТи

FashionTime оценивает 
стиль людей у власти.

Джон Кеннеди
35-й президент США (1917–1963). Икона 

политического стиля XX века Джон Фитц-
джеральд Кеннеди, трагически погибший 
в возрасте 46 лет, стал воплощением муже-
ственности своего поколения. 

барак Обама
44-й президент США, 50 лет. Нынешний 

президент США еще во время своей пред-
выборной кампании вновь приучил амери-
канских мужчин к пиджакам и костюмам. В 
отличие от многих коллег-политиков, счи-
тавших корректным появляться на публи-
ке в джинсах, Барак Обама на протяжении 
всей своей карьеры демонстрирует класс 
и стиль, облачаясь в сшитые по фигуре ко-
стюмы. 

Сильвио берлускони
Премьер-министр Италии, 75 лет. Один 

из богатейших итальянцев, самый долгий 
премьер-министр в послевоенной Италии, 
известный своей скандальной личной жиз-
нью и резко критикуемыми в демократиче-
ских странах политическими решениями, 
Сильвио Берлускони всегда считался са-
мым стильным политиком в своей стране. 

Арнольд Шварценеггер
38-й губернатор штата Калифорния 

(2003–2011), 64 года. Если что и оставил 
Арнольд Шварценеггер калифорнийцам 
после 8 лет на посту губернатора амери-
канского штата, так это память о своем не-
ординарном чувстве стиля. 

Маргарет Тэтчер
Экс-премьер-министр Великобритании 

(1979–1990). Маргарет Тэтчер, являясь ко-
ролевой консервативного, но одновремен-
ного женственного стиля, всегда следила за 
тем, чтобы ее образ был отточен и аристо-
кратичен до самых малейших деталей.

Дэвид Кэмерон
Премьер-министр Великобритании, 45 

лет. По всей видимости, наследник Мар-
гарет Тэтчер на посту премьер-министра 
Великобритании Дэвид Кэмерон оказался 
также и наследником ее отменного чувства 
стиля. 

Дмитрий Медведев
Премьер-министр России, 46 лет. За 

свой относительно недолгий президент-
ский срок Дмитрий Медведев зарекомен-
довал себя как один из самых стильных по-
литиков на международной политической 
арене. 

Стивен харпер
Премьер-министр Канады, 53 года. Ли-

дер консервативной партии Канады пре-
дельно консервативен и в своих стилевых 
пристрастиях. 

юлия Тимошенко
Экс-премьер-министр Украины, 51 год. 

Опальный украинский политик Юлия Ти-
мошенко стала одной из самых узнаваемых 
женщин во власти в мире благодаря своему 
неповторимому образу, изюминкой кото-
рого является широкая коса-венок. 

Нэнси Пелози
Экс-спикер палаты представителей 

США (2007–2011), 72 года. Одна из самых 
стильных женщин в американской по-
литике, экс-глава палаты представителей 
США Нэнси Пелози известна своей особой 
любовью к костюмам и платьям от Giorgio 
Armani. 

Подготовил Егор ЛАПШОВ

Борис Немцов: «У нас есть и другие каналы!..»
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С 17 по 18 марта в высшей школе журна-
листики и массовых коммуникаций СПбГУ, 
110 участников,  со всей России будут бо-
роться за победу. В первом заочном этапе 
конкурса в качестве задания юным жур-
налистам предлагалось подготовить свой 
материал на любую, из предложенных тем.  
Однако все оказалось не так просто, как 
можно представить себе с первого раза. О 
том, почему ребята решили принять уча-
стие в этом конкурсе, на какую тему писали 
свои материалы, как продвигалась их ра-
бота, и какие эмоции они испытали, узнав о 
победе в заочном туре, мы узнали от Алек-
сандра Медведева, Виктории Муратовой и 
Елизаветы Киреевой - трех юных липецких 
журналистов, которым посчастливилось 
попасть во второй этап конкурса.

- О «Пробе пера» я впервые услышал 
около одиннадцати месяцев назад, прак-
тически сразу после его завершения в 
прошлом году, - рассказал 11-классник ли-
пецкой школы №2 Александр Медведев. - 
Поскольку поступать я собираюсь именно 
на факультет журналистики в СПбГУ, то 
для меня этот конкурс очень важен, от 
него зависит очень многое. 

Я выбрал две темы. В статье «Вирту-

альное общение: дружба без границ или 
большая ложь нашего времени?» я хотел 
обратиться к подросткам, проводящих 
в Интернете большую часть своего сво-
бодного времени, и на наглядных при-
мерах показать, что в виртуальном про-
странстве можно найти не только друзей 
и любовь, но и нажить неприятелей. Ну и, 
конечно, не стоит держать в открытом до-
ступе для посторонних людей всю личную 
информацию.

Второй я взял тему «У меня сестрен-
ки нет, у меня братишки нет… Что такое 
семья?». Практически сразу возникла 
мысль затронуть этой статьей проблему 
усыновления в России. Готовить данный 
материал было очень тяжело в психоло-

гическом плане, особенно, когда я ходил в 
школу-интернат общаться с ребятишками. 
Было неуютно под их взглядами, видимо, 
они ожидали, что я пришел забрать кого-
нибудь из них домой... Пожалуй, это было 
самое сложное в подготовке материалов.

В ближайших планах стандартный 
набор любого одиннадцатиклассника: 
максимально успешно сдать экзамены и 
поступить туда, где мне будет интересно 
учиться следующие пять лет. Летом, после 
завершения «поступательной эпопеи», на-
деюсь съездить на какой-нибудь хороший 
рок-фестиваль, желательно к морю.

Виктория Муратова учится в 10классе 
школы№4 города Грязи Липецкой области. 
В конкурсе она участвует уже во второй 
раз. В прошлом году ей чуть-чуть не хвати-
ло до победы, она заняла второе место.

- Журналистикой я решила заниматься 
уже класса с 7-го, когда поняла, что школь-
ные сочинения и разные анализы у меня 
неплохо выходят. Позже мне довелось уз-
нать про школу журналистики, после чего, 
я окончательно убедилась, что все это 
мне безумно нравится. О Петербургском 
конкурсе «Проба пера» 2011 года, мне рас-
сказал Алексей Орешников полтора года 

назад на одном из наших занятий. Тогда и 
подумала - а что я теряю? И решила напи-
сать статью. К делу я подошла основатель-
но. Моя работа была на тему «ЕГЭ - стан-
дартизация мышления или объективная 
оценка знаний?». Я делала опросы учи-
телей, будущих и бывших выпускников, 
психолога. Вторая работа на тему «Вирту-
альный мир или Интернет-зависимость» у 
меня уже была готова и, чуть-чуть отредак-
тировав ее, я отправила для перестрахов-
ки. Я особо не надеялась на то, что пройду 
и воспринимала конкурс просто как опыт. 
Я даже не знала, когда результаты объявят, 
как-то отправила и забыла. Уже потом, ког-
да стали известны результаты конкурса, у 
меня прямо шок какой-то был. 

Дыхание перехватило. Второй шок я ис-
пытала, когда во втором этапе конкурса 
заняла призовое второе место. Я думаю, 
что на тот момент никого счастливее меня 
не было! С тех пор безумно люблю Питер и 
мечтаю жить там. Хочу поступить в СПбГУ 
на журфак - в последнее время очень ча-
сто думаю об этом. А пока стараюсь и го-
товлюсь, принимаю участие в конкурсах. 
В этом году моя работа была на тему «…». 
Для меня очень важна победа в этом кон-
курсе и я искренне надеюсь, что у меня все 
получится!

Елизавета Киреева учится в 10 классе 
школы №65 города Липецка. В конкурсе 
участвует впервые.

- Надоумило меня участвовать в кон-
курсе, как ни странно, самолюбие. Я во-
обще не люблю разглагольствовать на 
«возвышенные» темы и строить из себя 
святую. Все состязания, в которых мы при-
нимаем участие, основаны на жажде вы-
делиться. Я не считаю, что это плохо. Че-
ловек - существо биосоциальное. И всегда 
каждый из нас хочет слышать, что он луч-
ше других. Еще классик писал «… что нет 
ничего обиднее человеку нашего време-
ни и племени, как сказать ему, что он не 
оригинален, слаб характером, без особых 
талантов и человек обыкновенный». Так 
что, желание мое вполне обосновано. 

Тему я выбрала про Интернет. О, это 
одна из интереснейших тем. На самом 
деле, у каждого свои мысли на этот счет, 
так что я попыталась отойти от своей 
личности и оценила все с точки зрения 
наблюдателя. Если кому-то моя статья по-
казалась малоэмоциональной и «нежи-
вой», то я соглашусь. Но и вы согласитесь 
- хороший тон журналиста в том и заклю-
чается, чтобы задвинуть свои убеждения 
в глубину сознания и осветить проблему 
со стороны. Читатель и сам додумает. Так 
что, работа шла хоть и не просто (всегда 
проще писать свои мысли), но с удоволь-
ствием.

Конкретно такой направленности кон-
курсов в моей жизни не было. Но не раз 
я участвовала в других соревнованиях, 
в том числе и сочинений. На моем счету 
конкурс военно-патриотических сочине-
ний. В тот год я вошла в тройку лучших и 
мне жал руку герой Великой Отечествен-
ной войны. Он же посоветовал мне не 
останавливаться на достигнутом и идти 
вперед. Так как он сам писатель, то он стал 
двойным авторитетом для меня. Я про-
должила. А вообще я много чему успела 
научиться до того, как стала писать про-
фессионально.

Что будет дальше, загадывать не хо-
чется. Но в планах у меня поступление в 
СПбГУ. Буду штурмовать его, пока не одер-
жу победу. Также очень хочется уже сей-
час попрактиковаться на телевидении или 
радио. А за моими плечами уже практика 
работы в сфере Интернет-журналистики. 
Также я - корреспондент «Молодежной 
газеты». Это приятно, ведь чувствовать 
себя частью прекрасного коллектива 
одно из лучших чувств. Ну и, конечно же, в 
ближайших планах у меня победа на кон-
курсе «Проба пера». Своим соперникам 
хотелось бы пожелать удачи и напомнить, 
что я не собираюсь сдаваться.

Смысл конкурса заключается в том, 
чтобы выявить наиболее одаренных в 
сфере коммуникационных специально-
стей школьников, содействовать  им в 
получении профильного высшего образо-
вания. Это и создание условий для ранней 
профориентации одаренной молодежи, и 
ценнейший обмен опытом среди начина-
ющих журналистов. 

Кто станет окончательным победи-
телем, мы узнаем 18-го марта, а пока 
остается только пожелать удачи всем це-
леустремленным юным журналистам, ко-
торые упорно идут к своей цели. 

София бОЛДыРЕВА

ЛиПЕцКиЕ ЖУРНАЛиСТы 
ПРиЕхАЛи В ПиТЕР ЗА ПОбЕДОй
Молодые журналисты из города Липецка прошли во второй этап ежегодного конкурса 
журфака Санкт-Петербургского государственного университета «Проба пера», в кото-
ром ребята из 8-11 классов могли принять участие и попробовать свои силы в журна-
листском мастерстве, в сфере рекламы и связей с общественностью.

В послужном списке Александра Медведева интервью со многими 
известными музыкантами страны

Виктория Муратова уже 
становилась приезером конкурса

Елизавету Кирееву надоумило 
участвовать в конкурсе самолюбие



СПРАВКА“С ПеРЦеМ”

Факультет журналистики в Санкт-Петербургском университете был 
образован 18 ноября 1961 года. Наравне с факультетами журна-
листики МГУ и МГИМО, факультет журналистики СПбГУ является 
крупнейшим в России центром подготовки специалистов.  Некото-
рые выпускники факультета журналистики СПбГУ многого добились, 
стали знаменитыми и талантливыми людьми.  Мы представим Топ-10 
самых знаменитых выпускником факультета журналистики СПбГУ.

                                     4     Человек-легенда       «С перцем» №1 

Леонид Парфенов родился 26 
января 1960 года в Череповце в семье 
инженера-металлурга и учительницы. 
В 1977 году поступил на факультет 
журналистики Ленинградского уни-
верситета имени Жданова. Окончил 
факультет в 1982 году. После обучения 
в университете печатался во многих 
газетных изданиях, а затем работал 
на телевидении. В 1986 году являлся 
спецкором молодежной редакции 
центрального телевидения. На дан-
ный момент работает над созданием 
огромного тома энциклопедии «На-
медни» посвященного XXI веку.

Кирилл Набутов родился 16 августа 1957 года в Санкт-Петербурге. После окончания 
в 1979 году факультета журналистики Ленинградского государственного университета 
им. Жданова работал спортивным комментатором Ленинградского телевидения. Работал 
комментатором на Олимпийских играх в Москве, Сеуле, Барселоне, Сараево, Лиллехамме-
ре. В 1988-1990 годах был одним из ведущих программы «Телекурьер». В 1991 году создал 
авторскую программу «Адамово яблоко», ставшую первым в СССР мужским телевизион-
ным журналом. В 1998 году стал обладателем Гран-при конкурса журналистов Петербурга 
и Ленинградской области «Золотое перо-1997». С 22 марта 2009 года комментирует матчи 
с участием футбольного клуба «Зенит» на телеканале «100 ТВ». С 7 марта 2010 года - один 
из ведущих нового шоу на Первом канале под названием «Жестокие игры».

игорь Масленников родился 26 
октября 1931 года в Нижнем Новгоро-
де. В 1954 году он окончил факультет 
журналистики Ленинградского государ-
ственного университета, затем работал 
на Ленинградском телевидении. В 1967 
году окончил Высшие режиссерские 
курсы. В кино режиссер дебютировал 
фильмом «Личная жизнь Кузяева Ва-
лентина». Огромную известность Иго-
рю Масленникову принесли телевизи-
онный сериал «Приключения Шерлока 
Холмса и доктора Ватсона». Более двад-
цати лет являлся президентом петер-
бургской студии «Троицкий мост».

Алла Довлатова родилась 16 ав-
густа 1974 года в Санкт-Петербурге 
(тогда еще Ленинграде).  Настоящее 
имя - Марина Евстрахина. В 1996 году 
окончила Санкт-Петербургский госу-
дарственный университет. С 1990 года 
начала работу на радио. Работая на 
разных радиостанциях, параллельно 
вела телевизионный фестиваль «Музы-
кальный экзамен» и шоу «Полный Мо-
дерн».  Позже снималась в нескольких 
сериалах. С 2010 года и по настоящее 
ведущая телепередачи  «Девчата».

геннадий Селезнев родился  6 
ноября 1947 в Серове Свердловской 
области. Окончил профессионально-
техническое училище, после работал 
токарем. В  1974 году окончил факультет 
журналистики в ЛГУ (СПбГУ). В 1974-
1980 годах - заместитель редактора, 
редактор областной газеты ВЛКСМ 
«Смена». В 1980-1988 главный редактор 
газеты «Комсомольская правда». Затем 
занимал различные должности по про-
фессии журналиста в газетных изданиях. 
20 февраля 2012 участвовал во встрече 
лидеров незарегистрированных партий 
с Президентом РФ Дмитрием Медведе-
вым и выдвинул новые идеи.

ТОП-7 ВыПУСКНиКОВ 
фАКУЛьТЕТА ЖУРНАЛиСТиКи СПбгУ 
Этих людей знают все или почти все. А если вы их не знаете, то вам должно быть стыдно.

Алла Манилова родилась 16 июля 
1957 года в Санкт-Петербурге (тогда 
еще Ленинграде). В 1979 году с отличи-
ем окончила факультет журналистики 
Ленинградского государственного уни-
верситета имени Жданова. С 1980 года 
по 2003 работала во многих газетах, и 
занимала там разные должности. С 21 
октября 2003 года - председатель Ко-
митета по печати, член Правительства 
Санкт-Петербурга. 4 июня 2008 года была 
назначена вице-губернатором Санкт-
Петербурга. В 2005-2011 годах - вице-
президент Российского книжного союза.

Павел Маркин родился 7 октября 
1946 года в Ленинграде. Окончил фа-
культет в 1975 году.  Указом Президента 
20 августа 2007 года присвоено звание 
Заслуженного работника культуры РФ. 
Член Правления Союза журналистов 
Санкт-Петербурга. Публикует фотогра-
фии и статьи во многих печатных изда-
ниях - газетах «Известия», «Российская 
газета», «Комсомольская правда» и мно-
гих других.
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В современном обществе профессия 
журналиста очень часто вызывает 
у людей противоречивые чувства и 
эмоции. Нередко журналисты стал-
киваются с негодованием, а порой и 
отвращением окружающих людей к 
своей профессии. Другие же, напро-
тив,  считают профессию журналиста 
очень важной, необходимой и пре-
стижной в наше время. Чтобы отве-
тить на вопрос: «Легко ли быть жур-
налистом?»,  мы решили разобраться 
в плюсах и минусах этой профессии.

Журналист - это сотрудник периоди-
ческого издания, обязанности которо-
го состоят в том, чтобы оперативно со-
брать, обработать, грамотно и доступно 
изложить актуальную информацию. Если 
очень просто, то журналисты занимаются 
сбором, обработкой и распространени-
ем информации для широкой аудитории. 
Журналист-профессионал тревожится из-
за различных неприятных происшествий, 
его волнуют все события, происходящие 
в нашем мире. Он беспокоится за судьбы 
людей, его волнуют политические собы-
тия. По долгу своей профессии ему при-
ходится встречаться с трагедиями в жизни 
людей, с катастрофами, авариями и так да-
лее. Конечно, сложно все это пропускать 
через себя, но ведь журналистика - это 
сложная профессия. Только пропустив 
информацию через себя, подойдя к ней 
творчески, действительно заинтересовав-
шись ею, можно создать интересный, вол-
нующий многих людей материал. Чтобы 
стать настоящим профессионалом этого 
дела, журналисту должны быть присущи 
определенные профессиональные каче-
ства и навыки.

Журналист должен уметь оператив-
но обрабатывать большой поток инфор-
мации, обладать «нюхом на злободнев-
ность», ведь именно в этом кроется залог 
успешной журналистской карьеры. Среди 
необходимых качеств необходимо на-
звать коммуникабельность, оператив-
ность, настойчивость (умение «достать 
материал»). Важные профессиональные 
качества заключаются, конечно же, в про-
фессиональной этике и порядочности 
журналиста. Так же он должен быть стрес-
соустойчивым, иметь творческие способ-

ности, хорошую память, жизненный опыт, 
уметь работать в команде, обладать инту-
ицией и писательским талантом. Помимо 
всего прочего, журналист должен знать 
свои права и обязанности. Конечно, в за-
висимости от специфики СМИ необходи-
мые навыки и умения журналистов могут 
варьироваться. Так, для теле - и радиоре-
портера важно иметь четкую дикцию и от-
личную реакцию, особенно при работе в 
прямом эфире. И, конечно же, чтобы стать 
настоящим профессионалом этого дела, 
необходимо закончить высшее учебное 
заведение по специальности. А впрочем, 
нередко в профессию приходят люди без 
специального образования и довольно 
часто из представителей разных профес-
сий получаются хорошие журналисты.

Чтобы стать журналистом, необходи-
мо осознать то, что придется смириться со 
многими лишениями и признать минусы 
данной профессии, которых, к сожалению, 
немало.

Первым минусом профессии журнали-
ста является ненормированный рабочий 
день. От журналиста требуется много ра-
ботать. Например, в ежедневных газетах, 
ему  практически постоянно приходится 
трудиться в авральном режиме. К тому же, 
с такой работой можно и позабыть, что та-
кое выходные и праздничные дни. 

Вторым минусом в этой непростой 
профессии является отсутствие карьер-
ного роста как такового. Редакции газет, 
ТВ, журналов, как правило, малы, и долж-
ностей там немного, поэтому максимум 
можно вырасти до главного редактора 
или директора. Но это административная 
работа, которая не имеет к журналистике 
никакого отношения. Если человек амби-

циозен, то это не самое лучшее поприще 
для построения карьеры. 

Третьим минусом является невозмож-
ность «отключиться от работы», так как 
все происходящее вокруг воспринимает-
ся как информационный повод для оче-
редной статьи или репортажа. 

К минусам можно отнести то, что вы не 
будете писать все, что думаете, о чем за-
хотите. Отечественная журналистика в ус-
лужении у власти. И это самое печальное, 
что постигло эту профессию. С годами за-
висимость прессы от власти становится 
все сильнее и сильнее. 

И, наконец, самый огромный минус за-
ключается в том, что профессия журнали-
ста входит в список опасных профессий. 
Работа журналиста, занимающихся рас-
следованиями или работой в зонах воен-
ных и иных конфликтов, непредсказуема, 
невозможно предугадать, что будет в сле-
дующую секунду. Нередко мы слышим, что 
журналисты погибают при исполнении 
своего долга. К этому нужно отнестись со 
всей серьезностью, ведь эта профессия 
заключает в себе определенный риск, на 
который стоит идти, предварительно все 
обдумав.

Однако, несмотря на все отрицатель-
ные моменты этой профессии, существу-
ют и положительные, которые помогают 
самым упорным и трудолюбивым достичь 
своей цели и стать настоящими професси-
оналами своего дела.

Самым главным плюсом этой про-
фессии является то, что журналист имеет 
право искать, запрашивать, получать и 
распространять информацию. Он может 
посещать государственные органы и орга-
низации, предприятия и учреждения, ор-

ганы общественных объединений либо их 
пресс-службы, места, которые обычному 
человеку бывают недоступны. Журналист 
имеет возможность  быть в центре собы-
тий и обо всем узнавать из «первых уст».

Журналистика - это очень интересная 
и творческая работа. Плюсом данной про-
фессии является большой спрос специ-
алистов на рынке труда. К тому же, можно 
работать внештатным журналистом сразу 
в нескольких изданиях. Одним из плюсов 
журналистского труда является то, что 
можно заниматься творчеством и получать 
за это деньги, и помимо всего прочего, 
журналисты ведут активный образ жизни.

Так же, плюсом является то, что жур-
налист может встречаться и знакомиться 
со многими известными, талантливыми и 
просто хорошими людьми.

У журналиста может быть возмож-
ность путешествовать по разным городам 
и странам, бывать там, куда не пускают 
большинство.

Легко ли быть журналистом? Безус-
ловно, нет. Это очень сложная профессия, 
которая не под силу каждому. Однако 
журналисты, по-настоящему влюбленные 
в свое дело, ни за что не променяют свою 
беспокойную профессию на какую-то дру-
гую. Это почти как особая болезнь: обще-
ние с людьми и бесконечное движение 
жизни способны заменить и сон, и отдых. 
Главный плюс в работе журналиста в том, 
что ты влюбляешься в эту профессию и не 
можешь ничего с этим поделать. Ты не мо-
жешь не писать. Несмотря на все минусы. 
Для кого-то, журналист - это просто про-
фессия, а для кого-то - это призвание.

София бОЛДыРЕВА

ЛЕгКО Ли быТь 
ЖУРНАЛиСТОМ? 

ОПРОС “С ПеРЦеМ”: КАК Вы ОТНОСиТЕСь К ЖУРНАЛиСТАМ?

Владимир, сотрудник правоохранитель-
ных органов:

- Журналисты коррупционеры все, и я 
знаю по своей профессии, что они любят 
менять детали. Было найдено 17 трупов лю-
дей и пять собак, а они напишут, что нашли 
17 собак и пять трупов, это я к примеру. 

Раиса Ивановна, продавец:
- Хорошее мое отношение, положи-

тельное, куда мы без журналистов. Их 
отличает наглость, напористость, но при 
этом многие из них талантливы и креа-
тивны. Моя внучка одно время писала в 
газету, мне ее нравилось читать.

Ольга Белова, предприниматель:
- Вообще я спокойно отношусь  к жур-

налистике, мне все равно, честно говоря. 
Журналисты скандалить любят и преуве-
личивать, привирать тоже любят. Но мне 
они ничего плохого не сделали, поэтому 
отношение нейтральное. 

Антон Юлюгин, студент:
- Мое отношение к журналистам про-

сто божественное, замечательное, ве-
ликолепное. Журналист - прекрасная 
профессия. А особенно прекрасны девуш-
ки-журналистки. Я бы хотел работать в ре-
дакции с симпатичными журналистками.
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ЗАЧЕМ НУЖНА 
МОЛОДЕЖНАЯ 

гАЗЕТА?
Основным назначением моло-

дежной газеты можно назвать воз-
можность практики и накопление 
опыта молодых журналистов.

Молодежное издание по опре-
делению близко соприкасается с 
современной культурой. Эта бли-
зость помогает молодым журнали-
стам завязать знакомства с пред-
ставителями СМИ такого рода в 
своем городе и пробовать себя в 
этой непростой работе. Опыт, полу-
ченный при работе, к примеру, в му-
зыкальном журнале поможет полу-
чить возможность стажироваться в 
изданиях на уровень выше. Одним 
словом, для молодого журналиста 
молодежное издание является са-
мым верным способом заявить о 
себе.

Сам я также работаю в молодеж-
ной газете.

Я решил стать журналистом. Все 
началось с записи на занятия в шко-
лу журналистики. В Липецке она 
одна. Как оказалось, воспитанники 
этой школы ежемесячно выпускают 
газету. Каждый выбирает себе тему 
для материала и приступает к рабо-
те. Некоторые берут сразу несколь-
ко тем.

Сначала все это казалось мне 
сложным и суетливым, но позже я 
как-то сам по себе втянулся и начал 
писать свои материалы. Темы нача-
ли приходить сами собой.

Больше всего мне нравится по-
сещать мероприятия и брать интер-
вью у известных людей. От начала 
до конца материал делаешь сам без 
чьей либо помощи. Сам звонишь 
организаторам вечеринок, дирек-
торам клубов. Согласовываешь 
условия статьи и обговариваешь 
все условия аккредитации. Увидев 
свой материал в напечатанном 
виде, тебя, конечно же, охватывает 
гордость и чувство наслаждения от 
хорошо проделанной работы. 

Участие в создании молодежной 
газеты показывает мне все будни 
журналиста изнутри, позволяя объ-
ективно взглянуть на эту профес-
сию, и сделать выбор: продолжать 
развиваться, или же заняться менее 
интересным делом.

Ощущение участия в едином 
проекте учит меня коммуникабель-
ности. Самостоятельная подготовка 
материала преподает жизненные 
уроки по ведению переговоров. А 
сам процесс создания материала 
дарит огромный заряд энергии и 
ярких эмоций.

Общаясь с известными людь-
ми нашей страны, понимаешь, что 
«звезды» не так далеко, как кажет-
ся обычному человеку, и что при 
наличии желания и трудолюбия, 
можно добиться огромных успехов 
в жизни. Безусловно, общение со 
знаменитыми людьми дает тебе бо-
гатый жизненный опыт.

Егор МОРЖОВ

РЕцЕПТ хОРОШЕгО 
ЖУРНАЛиСТА
Профессия журналиста сегодня привлекает много молодых 
людей. По их мнению, быть журналистом это значит брать ин-
тервью у очень важных персон и звезд шоу-бизнеса, совершать 
поездки в дальние края и получить славу и признание. На самом 
деле профессия журналиста не так проста, как кажется.

Прежде чем становиться журнали-
стом, нужно определиться, в какой обла-
сти этой профессии вам хочется работать 
больше всего. Далеко не все журналисты 
находятся «на виду». Есть «медийные» 
журналисты, которые участвуют в созда-
нии выпусков новостей и других телепе-
редач. Есть журналисты, работающие в пе-
чатных изданиях и интернет-журналисты. 

Многие уверенны, чтобы стать жур-
налистом, очень важно получить про-
фильное образование. Конечно, это не 
маловажно, но дело в том, что лишь про-
фильное образование не гарантирует, что 
выпускник сможет трудоустроиться по 
полученной специальности в любом из-
дании, на телеканале или радио. Практика 
и теория журналистики имеют значитель-
ные расхождения.

Опытные профессиональные журна-
листы рекомендуют новичкам обучаться 
на практике, непосредственно в редакции 
выбранного СМИ. Так они смогут сразу 
оценить, что ожидает их в дальнейшем. 

Многие опытные журналисты подтверж-
дают: наличие высшего образования по 
специальности «журналистика» - это дале-
ко не самый главный критерий при выборе 
сотрудников. Гораздо важнее соискателю 
на вакантное место журналиста в редакции 
газеты или телеканала иметь определенный 
набор качеств, которые и являются для жур-
налиста определяющими.

С технической точки зрения, для того, 
чтобы стать журналистом, уже недоста-
точно хорошо владеть родным языком 
и грамотно писать. Также нужно освоить 
компьютер, научиться пользоваться фото-
аппаратом и видеокамерой, овладеть ос-

новами верстки и монтажа. 
Чтобы попасть в мир журналистики 

могут потребоваться также такие каче-
ства, как любопытство, амбициозность, 
активность. Настоящий журналист сможет 
найти нужную ему информацию, сможет 
правильно подать эту информацию чита-
телю или зрителю.

Чтобы стать журналистом, нужно про-
бовать свои силы в различных изданиях. 
Например, можно отправить свои работы 
на рассмотрение редакции, а можно по-
пробовать устроить встречу с редакто-
ром. Но важно основательно подготовить-
ся к подобной встрече. 

Если ваши предложения не понрави-

лись редактору, ни в коем случае нельзя 
опускать руки. Следует попросить указать 
на ошибки, а потом исправить их, с учетом 
всех замечаний. Если не сдаваться, то со 
временем уровень ваших работ станет до-
статочным, чтобы заинтересовать выбран-
ное вами издание.

Если вы все же решили стать журнали-
стом, то не забывайте, быть журналистом - 
это значит ежедневно работать над собой 
и улучшать свое мастерство. Вам нужно 
готовить себя к долгому, упорному труду, 
ведь только тогда можно будет добиться 
своей цели.

Алла САМКО

ШКОЛА ЖУРНАЛиСТиКи В ЛиПЕцКЕ: 
СДЕЛАй КАРьЕРУ В СМи ВМЕСТЕ  С НАМи
Вот уже четвертый год Школа журналистики является кузницей 
кадров для местных СМи.

В Липецке журфака нет. Единственный 
факультет, который готовит журналистов 
в области находится в Ельце, это больше 
часа езды от областного центра. Поэто-
му существование Школы журналистики 
вполне оправдано и актуально. 

Школа журналистики работает в го-
роде с сентября 2009 года. И за это время 
ее воспитанники стали победителями во 
многих профессиональных конкурсах и 
фестивалях. 

В апреле 2010-го «Молодежная газета», 
издаваемая ребятами в Школе журнали-
стики, завоевала Гран-при Всероссийско-
го конкурса «Лучшее школьное издание», 
проводимого журфаком МГУ, Союзом жур-
налистов России при поддержке ЮНЕСКО.

Выпускник Школы журналистики 

Алексей Кравченко за успехи в обучении 
получил президентскую стипендию в раз-
мере 30 тысяч рублей, которая была ему 
вручена на торжественном приеме в об-
ластной администрации в октябре 2010 
года.

В январе 2011 года редакция «Моло-
дежной газеты» завоевала первое место 
на международном фестивале «Волжские 
встречи-22». Трое лучших воспитанников 
получили путевки во Всероссийский дет-
ский центр «Орленок».

В феврале 2011 года «Молодежная 
газета» была признана лучшей во Всерос-
сийском конкурсе молодежных СМИ «Та-
лант-юниор 2011».

В марте 2011 года «Молодежная газе-
та» заняла 1 место в конкурсе школьных 

периодических изданий «Проба пера», 
организованного Санкт-Петербургским 
государственным университетом. А вос-
питанница МИОЦ Виктория Муратова за-
няла 2 место в конкурсе индивидуального 
журналистского мастерства школьников.

Воспитанники Школы журналисти-
ки - постоянные участники семинаров, 
проводимых журфаком МГУ, и различных 
журналистских фестивалей, пресс-туров, 
организованных администрацией Липец-
кой области.

Все выпускники Школы журналистики 
продолжили обучение на журфаках вузов 
страны.

Публикации ребят выходят не только 
в СМИ города Липецка, но и федеральных 
изданиях.
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ВЕРСиЯ«С ПеРЦеМ»
Эти 5 фильмов красочно, но далеко не полно рассказывают о работниках СМи. Они 
дают возможность зрителю узнать больше о жизни журналистов. Но, конечно, не стоит 
забывать о том, что это всего лишь кино и в большинстве случаев в нашей жизни 
порою все бывает совершенно иначе.

Каждый сегодня знаком с понятием «журналист». Это 
публичная профессия, которая связана с постоянным об-
щением. Хороший журналист всегда должен находиться в 
центре событий, быть у всех на виду. Его главная задача 
- грамотно и достоверно преподнести обществу необхо-
димую информацию. Однако не многие смогут ответить на 
вопрос, чем хороша эта профессия, или, напротив, какие 
она имеет негативные стороны. Для того чтобы узнать от-
вет на этот вопрос, совсем не обязательно учиться на жур-
налиста. Благодаря богатому выбору фильмов о журнали-
стах, зритель имеет возможность подробно ознакомиться  
с жизнью и работой журналиста, как с положительной сто-
роны, так и с отрицательной. 

«В движении» 
Россия, 2002. Режиссер - Филипп Янковский.
В ролях: Константин Хабенский, Оксана Фандера, Еле-

на Перова, Михаил Ефремов, Николай Чиндяйкин, Алек-
сандра Скачкова, Оксана Акиньшина, Ольга Сидорова.

Саша Гурьев живет своей жизнью успешного и незаме-
нимого журналиста. Гурьев ищет сенсации и зарабатывает 
на них. Иногда он зарабатывает деньги, но чаще - непри-
ятности. Пока Гурьев гоняется за репортажами, за ним 
гоняются женщины. Все, кроме той, за которой он сам с 
удовольствием побежал бы, в то время, как дома ждет Гу-
рьева его всегда одинокая жена Вера. Случайно на одном 
из секретных заданий Гурьев встречается со своим ста-
рым другом. Оказывается, тот недавно вернулся в Москву 
из заграницы, чтобы занять крупный политический пост. 
Скоро Гурьев начинает понимать, что его друг в опасно-
сти, и что недавно добытый сенсационный материал бро-
сает тень на жену друга. Гурьев пытается предотвратить 
трагедию, но это уже не в его власти. Когда невозможно 
остановиться, единственное спасение - бежать еще бы-
стрее. Так быстро, чтобы, быть может, успеть догнать са-
мого себя. Фильм несет в себе смысловую нагрузку и глу-
бокий смысл, который после просмотра не оставляет ни 
одного зрителя равнодушным.

«Сладкая жизнь»
Франция, Италия, 1959. Режиссер - Федерико Феллини.
В ролях: Марчелло Мастроянни, Анита Экберг, Анук 

Эме, Ивонн Фюрно, Магали Ноэль, Ален Кюни, Аннибале 
Нинки, Надя Грей.

Журналист Марчелло - наблюдатель и участник всех 
эпизодов жизни итальянской элиты конца 50-х годов. 
Женщины как тени сменяют друг друга, не задевая его 
чувств, даже явление американской кинодивы Сильвии, 
воплощения сексуальности и порока, не выводит его из 
ступора. Внезапное самоубийство его друга Штайнера, 
пришедшего к мысли о бессмысленности их жизни, при-
водит Марчелло к «очищению», но надолго ли?

В «Сладкой жизни» собрано такое обилие различных 
чувств и эмоций, что поневоле хочется сравнить фильм с 
бутылкой шампанского. Начинаешь просмотр - открыва-
ешь пробку, и взорвалось. Есть совершенно умилитель-

ные, смешные моменты, а есть просто шокирующие. Этот 
фильм о разбитых мечтах. И разбиты они по вине сладкой 
жизни. Просто из нее трудно выбраться и трудно остать-
ся в ней самим собой, а не актером, играющим какую-то 
роль. Главный герой Марчелло хотел быть не журнали-
стом какой-то непонятной газеты, а писателем, но не стал, 
хотел изменить, что-то в своей жизни, но не изменил.

«Доброе утро»
США, 2010. Режиссер - Роджер Мичелл.
В ролях: Рэйчел МакАдамс, Харрисон Форд, Дайан Ки-

тон, Патрик Уилсон, Джефф Голдблюм, Ной Бин.

Когда неутомимого телепродюсера Бекки Фулер 
увольняют с программы местных новостей, ее карьера 
становится столь же безнадежной, как и ее личная жизнь. 
Устроившись в третьесортное утреннее шоу, Бекки реша-
ет реанимировать его, пригласив легендарного ведущего 
Майка Помероя. К сожалению, Майк отказывается расска-
зывать о моде, погоде и сплетничать о знаменитостях. Это 
делает его соведущая Колин Пек, бывшая королева красо-
ты и героиня утренних программ, которая в восторге от 
возможности поделиться с миром свежими «новостями». 
По мере того, как ведущие вступают в войну сначала за 
кадром, а потом и в эфире, в жизнь Бекки входит любовь 
к коллеге по цеху Адаму Беннету. И вот уже Бекки борется 
за свои отношения, репутацию, работу и, естественно, за 
судьбу шоу. «Доброе утро» - легкий, незатейливый фильм. 
В нем достаточно забавных, добрых, незамудренных мо-
ментов. Но в нем есть и несколько более важных, серьез-
ных мыслей, если, конечно, вы готовы извлекать уроки 
из американских комедий. Бекки твердо знала, чего она 

хочет добиться в жизни, и, ухватившись за свой един-
ственный шанс, постаралась приложить максимум усилий, 
чтобы сделать всё в соответствии со своей совестью. Мно-
гим из нас стоило бы у нее поучиться. Если, конечно, мы 
готовы учиться не на высокоинтеллектуальном кино, а на 
романтической комедии. И не важно, что подобная тема 
поднималась в кино не раз и не два - главное, что здесь 
она представлена доходчиво. 

«Телесеть»
США, 1976. Режиссер - Сидни Люмет.
В ролях: Фэй Данауэй, Уильям Холден, Питер Финч, Ро-

берт Дювалл, Уэсли Эдди, Нед Битти, Артур Бергхардт.
В 1976 году вышел один из самых провокационных 

фильмов о телевидении - «Телесеть». В картине открыто 
отображаются подноготные игры руководящего состава 
сети, политика и борьба за власть, жизнь в кадре и за его 
пределами, бешеный темп жизни сотрудников канала и их 
близких. ТВ-работники - очень живые и эмоциональные 
люди. Поэтому актерский состав, сотворивший перево-
площение в «акул экрана» был на высоте. Не зря три стату-
этки Оскара отошли именно актерам этого фильма. 

Постоянный «гвоздь программы» новостей телестан-
ции UBS-TV Говард Били погорел: во время прямого эфи-
ра у него случился нервный срыв. По иронии, публичное 
бесчинство подняло его и без того баснословный рейтинг 
к неожиданному ликованию боссов UBS. Прославившись 
«безумным пророком прямого эфира», он превратился в 
пешку для безжалостного теленачальства, которое подна-
чивало его на сумасшедшие выходки при любом удобном 
случае. Само собой, когда «пророк» стал не впрок, с ним 
надо было срочно что-то решать, желательно перед ка-
мерой, и при полной аудитории. Фильм потрясает своей 
реалистичностью и будет особенно интересен тем людям, 
которые работают в СМИ.

«Девушка с татуировкой дракона»
США, Германия, Швеция, Великобритания, 2011. Ре-

жиссер - Дэвид Финчер.
В ролях: Дэниэл Крэйг, Руни Мара, Кристофер Плам-

мер, Стеллан Скарсгард, Стивен Беркофф, Робин Райт, Йо-
рик ван Вагенинген, Джоэли Ричардсон.

Сорок лет назад Харриет Вангер бесследно пропала 
на острове, принадлежащем могущественному клану Ван-
гер. Ее тело так и не было найдено, но ее дядя убежден, 
что это убийство и что убийца является членом его соб-
ственной, тесно сплоченной и неблагополучной семьи. 
Он нанимает опального журналиста Микаэля Блумквиста 
и татуированную хакершу Лисбет Саландер для проведе-
ния расследования. Благодаря своему таланту, мастерству 
и великолепной логике эта пара мастерски смогла прове-
сти журналистское расследование и придти к абсолютно 
неожиданному выводу. 

Подготовила София бОЛДыРЕВА
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ЧУЖИЕ ЗДЕСЬ НЕ ХОДЯТ

«ЛУЧИкИ ДОбра» 
в крЦ «СпарТак»

С 4 по 6 июня 2012 года в культурно-развивающем центре 
«Спартак» прошел Фестиваль доброго творчества «Лучики добра»
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Доброта неравнодушных 
людей помогла осуществить-
ся второму Фестивалю добро-
го творчества «Лучики добра». 
Среди авторов проекта фести-
валя директор Центра развития  
творчества детей и юношества 
«Левобережный» Татьяна Вла-
димировна Ханеня, которая от-
ветила на вопросы корреспон-
дентов «Все свои» 

- Фестиваль проводится в 
Культурно-развивающем цен-
тре «Спартак», где собрались 
более 100 ребят разных возрас-
тов и их родителей. Здесь дети 
могут найти новых друзей, по-

участвовать в творческих ма-
стерских, игровых программах 
и просто хорошо провести вре-
мя.

- кто является спонсором 
этого Фестиваля?

- Фестиваль доброго твор-
чества «Лучики добра» был 
инициирован Липецкой реги-
ональной общественной ор-
ганизацией «Шаг навстречу» и 
проведен коллективом Центра 
развития  творчества детей и 
юношества «Левобережный». А 
за финансовую поддержку мы 
благодарим  департамент обра-
зования администрации города 
Липецка и управление внутрен-

ней политики Липецкой обла-
сти.

- Для чего был организо-
ван Фестиваль?

- Фестиваль проводится для 
детей с ограниченными воз-
можностями здоровья города 
Липецка и их родителей, что-
бы дети смогли увидеть заго-
родный лагерь, ведь многие из 
них не имели раньше возмож-
ности побывать там. Мы поста-
рались показать ребятам, что 
такое лагерь: каждый ребенок 
может поучаствовать в творче-
ских конкурсах и программах, 
попробовать свои силы в при-
кладном искусстве. Общение с 
детьми-воспитанниками твор-
ческих объединений ЦРТДиЮ 
«Левобережный» поможет им 
расширить круг друзей.

- расскажите о программе 
Фестиваля.

- У ворот лагеря ребят встре-
тили Леший и Кикимора. Ведь 
эти три дня будут посвящены 
сказкам. Мы «с порога» попыта-
лись пригласить ребят в сказоч-
ный мир, поучаствовать в игре. 
А потом кураторы отрядов Оль-
га Губина, Анна Уланова, Люд-
мила Зверинцева, Ксения Белы-
шева, Мария Арбузова и Ольга 
Дьяконова провели с ребятами 
игры на знакомство. «С песней 
по жизни» - такой наш девиз. 

И первое большое мероприя-
тие фестиваля - «Встреча с пес-
ней». На открытии Фестиваля 
мы узнали о видах творчества, 
с которыми предстоит позна-
комиться в ближайшие дни. 
Завершением первого вечера 
стала праздничная дискотека. 
В планах у нас проведение раз-
влекательных игр и творческих 
мастерских для ребят. Различ-
ные конкурсы и театральные 
программы наполнят яркими 
красками эти лагерные дни на-
ших отдыхающих.

- Мы уже знаем, что идей-
ными вдохновителями Фе-
стиваля являетесь вы, ва-
лентина константиновна 
Наумова, Галина анатольев-
на воскобойникова. а есть 
ли те, кто присоединился к 
вашему авторскому коллек-
тиву?

- В наш авторский коллектив 
влилась Екатерина Васильевна 
Шкредюк. Именно она разра-
ботала программу нынешнего 
фестиваля, непосредственным 
организатором которого в этом 
году стал Центр развития твор-
чества детей и юношества «Ле-
вобережный».

С детьми с ограниченными 
возможностями здоровья мы 
работаем в течение года. Каж-
дый окружной дом творчест-
ва имеет свой план работы, но 
формы одни и те же: утренники, 
праздники, игровые програм-
мы, чаепития. А вот такую про-
грамму, как выезд детей в заго-
родный лагерь, мы придумали 
сами. Приезжаем сюда уже вто-
рой раз.

- почему этот Фестиваль 
проходит в «Спартаке»?

- Дружелюбный коллектив 
КРЦ «Спартак» во главе с ди-
ректором Юрием Евгеньевичем 
Походаевым дает возможность 
чувствовать себя как дома. 

Лагерь «Спартак» принимает 
нас очень тепло. Здесь очень 
удобный и отремонтированный 
клуб, а в столовой вкусное пи-
тание. В общем, все для детей! 

- планируете ли вы и даль-
ше таким образом помогать 
детям?

-Да, и еще раз да! Ведь так 
приятно видеть их счастливые 
улыбки. Всем ребятам я желаю 
здоровья и хорошего настрое-
ния.

София бОЛДЫрЕва

Организаторы Фестиваля доброго творчества «Лучики добра» 
утверждают, что творить добро совсем несложно. 

ТОрЖЕСТвО ДОбра

Дружный коллектив Фестиваля доброго творчества «Лучики добра»

Татьяна Владимировна Ханеня - одна из основоположни-
ков фестиваля доброго творчества



                                      «Все свои»     газета Фестиваля доброго творчества     3

Фестиваль доброго твор-
чества «Лучики добра», ко-
торый прошел в детском 
оздоровительном лагере 
«Спартак» начался с торже-
ственного открытия. Цере-
мония стартовала с привет-
ственной речи одного из 
трех организаторов и осно-
вателей Фестиваля Татьяны 
Владимировны Ханеня.

Всех участников Фестива-
ля поделили на три отряда 
с интересными названия-
ми: «Ириски», «Улыбки» и 
«Искорки». 

В яркие и забавные ко-
стюмы животных наряди-
лись кураторы, педагоги и 
даже психолог.

Член общественной ор-
ганизации «Шаг на встре-
чу» Екатерина Васильев-
на Шкредюк объявила о 
появлении собственной 
символики Фестиваля: 
флага и эмблемы. Органи-
заторы показали слайд-шоу 
с прошлогоднего Фестива-
ля. Многие дети с радостью 
узнавали себя, своих мам 
и бабушек. Также ведущие 
представили главного спе-
циалиста интернет-порта-

ла Lipetskmedia.ru Михаила 
Проскурикова и редактора 
липецкого городского пор-
тала Gorodlip.ru Алексея 
Орешникова и его помощ-
ников – начинающих жур-
налистов из «Молодежного 
информационно-образова-
тельного центра».

Изысканный восточный 
танец исполнила воспитан-
ница студии «Лодос» Цент-
ра творчества «Левобереж-
ный» Мария Соломатина. 
Зрителям очень понрави-
лось ее выступление. После 
танца Екатерина Чепрасова 
исполнила вместе с ребята-
ми песню «Добро пожало-
вать в детство». И родители, 
и дети, и педагоги дружно 
подпевали Кате. 

В заключении со своим 
номером выступили воспи-
танницы цирковой студии 
«Каскад» Центра творчества 
«Левобережный». А завер-
шилась церемония откры-
тия песней «Страна чудес» 
в исполнении всех участни-
ков Фестиваля.

алла СаМкО

Цирковая студия «Каскад» показали акробатический номер

Танец в исполнении Марии 
Соломатиной

Художник рассказала зрите-
лям о том, как нарисовать радугу

ОпрОС “ВСЕХ СВОИХ”: «ЧТО вЫ ЖДЕТЕ ОТ ФЕСТИваЛЯ?»

Мария 
Соломатина:

 - Весело про-
вести время, по-
общаться с инте-
ресными людьми, 
много танцевать.

Артем Болдырев:
- Хочу сходить 

в поход, завести 
новые знакомст-
ва, встретиться со 
старыми друзья-
ми.

Никита Губарев:
- Я люблю знако-

миться с новыми 
людьми, хотелось 
бы завести как 
можно больше но-
вых знакомых.

Полина 
Кычакова:

- Веселья.  Это 
же так весело - иг-
рать, танцевать, 
снимать клипы и 
петь.

Татьяна 
Землянова:

- Хочу проя-
вить себя. И что-
бы все получили 
много-много удо-
вольствия.

Дарья Кунова:
- Веселых кон-

курсов, много 
знакомств и чего-
нибудь интерес-
ного.

Николай 
Зверинцев:

- Много весе-
лья и общения, 
ярких эмоций и 
впечатлений, игр 
и конкурсов.

ДОбрО пОЖаЛОваТЬ 
в ДЕТСТвО!
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ТаМ, На НЕвЕДОМЫХ 
ДОрОЖкаХ...

Второй день Фестиваля про-
должился сказочной игрой-
путешествием. Название игры 
«Там, на неведомых дорожках» 
заинтриговало ребят, и они 
с огромным удовольствием 
приняли в ней активное уча-
стие.

Игровое действие открыли 
сказочные герои в лицах Де-
вочки, которую сыграла Ека-
терина Чепрасова и Кота, роль 
которого исполнила Ольга Гу-
бина. Между ними происходил 
оживленный диалог, в котором 
Кот учил Девочку уму-разуму.  
Игровое действие посвяще-
но дню рождения Александра 
Сергеевича Пушкина. Веду-
щие предложили зрителям от-
гадать загадки, связанные со 
сказками известного писателя. 

После этого сказочные ге-

рои отправились на приклю-
чение, где нужно было пройти 
игровые испытания, выпол-
нить различные задания и 
показать свою ловкость, мет-
кость и смекалку. По ходу сво-
его путешествия ребята встре-
тили множество героев сказок 
великого поэта. Самые успеш-
ные игроки получили награды 
- «Золотых петушков», которые 
можно было обменять на сла-
дости и гостинцы в «Лавке чу-
дес».

Мероприятие прошло 
очень оживленно. Все ребята с 
радостными улыбками прохо-
дили предложенные им испы-
тания и к концу путешествия 
все были немного уставшими, 
но очень довольными.

София бОЛДЫрЕва

На ЗОЛОТОМ крЫЛЬЦЕ СИДЕЛИ... 
второй день фестиваля завершился просто 
сказочно. в буквальном смысле. каждый отряд 
представил свою версию известных сказок.

Ведущие сразу задали на-
строй мероприятию, разгова-
ривая в стиле русских народ-
ных сказок. Были на сцене и 
сказочные герои: царь, сыно-
вья его, Василиса Премудрая и 
другие. Вообще стандартного 
набора «объявлялок» не было. 
Все действо представляло со-
бой одну большую сказку, в 
которую были включены вы-
ступления ребят из разных от-
рядов.

Первым на сцену вышел от-
ряд «Ириски». Он представил 
на суд зрителей сказку «Два ве-

селых гуся». Получилось очень 
музыкально, красочно. Высту-
пал практически весь отряд, 
все были в нарядных костюмах.

 Следом на сцену вышел 
отряд «Искорки». Он показал 
сразу две сказки – «Репка» и 
«Сказка про девочку Ягу».  Не-
обычный подход и видение 
старых сказок по-новому было 
встречено детьми с энтузиаз-
мом. А яркий акробатический 
номер воспитанников детской 
цирковой студии «Каскад» стал 
украшением выступления.

Продолжил сказочный ма-

рафон отряд «Улыбка» со сво-
ей версией сказки «Антошка». 
Нужно отметить яркость пер-
сонажей и то, как сильно они 
вжились в роли.

После выступлений ребят, 
свою сказку показали и взрос-
лые. Педагоги с энтузиазмом 
пели и танцевали перед де-
тишками, продемонстрировав 

сказку «Семеро козлят».
Подводя итоги меропри-

ятия, можно было заметить, 
что всех ребят очень сплотила 
совместная работа. Ведь ко-
мандный дух - это один из наи-
лучших стимулов к близкому 
общению.

Елизавета кИрЕЕва
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И насыщена 

впечатлениями эта 
летняя жизнь 

для ребят, 
отдыхающих 

в популярном 
детском лагере, 

настолько, что 
кажется, будто 

в сутках не 24 часа, 
а вдвое больше.

Сезон в Культурно-развива-
ющем центре «Спартак» откры-
вается в первой декаде июня, 
но все путевки были раскупле-
ны уже в апреле.

впечатлений хва-
тит на целый год
Задонская земля приняла 

«Спартак», функционировав-
ший ранее в Добровском рай-
оне 14 лет назад. С тех пор 
он среди лучших баз летнего 
отдыха для детских творче-
ских коллективов Липецкой 
области. Здесь посменно от-
дыхают и набираются сил, впе-
чатлений известные детские 
танцевальные и эстрадные 
творческие коллективы «Род-
ничок», «Росинка», «Таратороч-
ки», «Микст», «Грация», «Ритм», 
«Шейки», «Тандем», «Фламен-
ко».

Гордость лагеря - крытый 
20-метровый бассейн с подо-
гревом и химически очищен-
ной водой (он, кстати, пригля-
нулся и пловцам, выезжающим 
сюда на сборы). Впечатляют, 
радуя глаз, красивые ворота, 
альпийские горки, маленькие 
декоративные «бассейники», 
клумбы с розами. На достой-
ном уровне - оборудованный 
клуб с системой микроклимата 
и отличной аппаратурой, ши-
карная столовая. Но главное 
все же - это особая незабвен-
ная атмосфера творчества и 
те впечатления, которых дет-
воре хватает на целый год. Ак-
тивный отдых, незабываемые 
встречи, развлекательные шоу, 
экскурсии - программа каждо-

го дня расписана, что называ-
ется, поминутно.

- Ежегодно ребята участву-
ют в творческих проектах (они 
рассчитаны на три года), где у 
них есть прекрасная возмож-
ность самореализоваться. Мы 
приглашаем известных в твор-
ческом мире людей, которые 
дают на безвозмездной осно-
ве мастер-классы, - объясняет 
зам. директора ОАО КРЦ «Спар-
так» Галина Воскобойникова. 
- В нынешней первой смене 
будет представлен проект «Го-
род мастерства», где тренинг 
проведут Игорь Сурмий (ру-
ководитель ансамбля эстрад-
ного танца «Данс лэнд клаб», 
ведущий свои мастер-классы 
во Франции), Артем Антонов 
(руководитель молодежного 
театра «Арт»), поэтесса Алла 
Линева, тренер по плаванию 
Ольга Кумановская, известные 
художники.

«Зависать у Тв 
детям не дадим»
За летний сезон в лагере 

успевают отдохнуть 750 школь-
ников. Само собой, каждый 
день дискотеки (энергии в 
этом возрасте через край). Но 
важное место в программе от-
дыха занимают экологическое, 
просветительское, краевед-
ческое направления (у ребят 
пользуются популярностью 
экскурсии и походы по святым 
местам Задонщины). В нынеш-
нем году в рамках проекта «Ли-
пецкий доброволец» одна из 
ведущих тем - вовлеченность в 
добровольное служение инте-

ресам гражданского общества. 
Причем многие полезные на-
чинания инициированы сами-
ми ребятами. В минувшем году 
они объявили «Спартак» терри-
торией, свободной от курения, 
предложили ввести «желтую 
ступеньку» для удобства людей 
со слабым зрением, очистили 
и привели в порядок один из 
задонских источников. И роль 
вожатых в организации отды-
ха своих подопечных трудно 
переоценить - креатива, увле-
ченности и энергетики им не 
занимать. Третий год подряд 
вожатые, работающие в «Спар-
таке» (в основном это студенты 
вузов, среди которых и нович-
ки и «старички»), занимают 1-е 
место в областном конкурсе 
«Лучший педагог-организатор 
летнего отдыха детей».

- Очень важно, что ребята 
за время отдыха в «Спартаке» 
сбрасывают груз той инфор-
мационной зависимости, кото-
рая сковывает их весь учебный 
год, - делится Галина Воско-
бойникова. - День настолько 
насыщен увлекательными ме-
роприятиями, что «зависать» 
у экранов TV или в Интернете 
им уже неинтересно и в этом 
нет нужды. Дети всегда оста-
ются детьми - здесь и первая 
влюбленность, и для новичков 
первые навыки общения в кол-
лективе. «Спартак» и лето для 
ребят - это маленькая жизнь. 
И побывавшие у нас впер-
вые приезжают сюда вновь и 
вновь, некоторые ездят по 10 
лет подряд, возвращаясь уже 
вожатыми. 

15 лет назад, кстати, сама 

Галина Анатольевна приехала 
впервые в одну из смен. По ее 
стопам пошла и дочь Екатери-
на - ныне руководитель педо-
тряда «Олимп».

все флаги 
в гости к нам

 Интересно, что у ребят, 
считающих лагерь своим, «вы-
мывается» потребительское 
отношение к инфраструктуре 
лагеря. Они ценят ухоженность 
и порядок, сами стараясь со-
здавать вокруг красоту и уют. 
Все преобразования, произо-
шедшие в лагере за эти годы, - 
заслуга коллектива «Спартака», 
возглавляемого бессменным 
директором Юрием Евгеньеви-
чем Походаевым. Произошед-
шие здесь перемены, конечно, 
были бы невозможны без все-
объемлющей помощи учреди-
теля - областного управления 
культуры и искусства.

- В наших мечтах - расши-
рить территорию лагеря и сде-
лать его круглогодичным, - де-
лится Галина Воскобойникова. 
- У нас и сейчас практикуются 
микрозаезды, площадка лаге-
ря всегда востребована. К нам 
приезжали и москвичи, и фран-
цузские старшеклассники, ко-
торых покорило файер-шоу.

…И уже через несколько 
дней лагерь наполнится звон-
кими детскими голосами - не-
забываемое спартаковское 
лето начинается!

владимир кУЛИк

«СпарТак» И ЛЕТО - 
эТО МаЛЕНЬкаЯ ЖИЗНЬ



а
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пСИХОЛОГИЧЕСкИЙ
ОпЫТ

На фестивале доброго творчества «Лу-
чики добра» помимо праздничных, раз-
влекательных и развивающих программ 
можно было получить помощь специали-
ста. Педагог-психолог  ЦРТДиЮ «Левобе-
режный» Анастасия Михайловна Князе-
ва любезно согласилась побеседовать с 
нами.

 - Для чего вы приехали сюда? какая 
вообще помощь нужна детям?

 - Основная моя цель - улучшение вза-
имодействия между родителями и деть-
ми. Для детей здесь психологическая 
поддержка это творчество, общение в 
коллективе. А родители тратят все свое 
время на ребенка, на себя времени не 
остается. Поэтому я и провожу тренинго-
вые занятия именно с родителями.

 - а что же будет на тренинге?
 - Хоть времени и мало, но я поста-

раюсь за этот час заняться работой по 
«повышению родительской эффективно-
сти». Конечно, за такой маленький про-
межуток времени всего не осветить, но я 
донесу самые основные моменты - повы-
шение качества общения на вербальном 
и невербальном уровне, как справляться 
с конфликтами, как лучше понимать сво-
его ребенка и себя.

 - С какими сложностями в работе с 
детьми вам пришлось столкнуться?

 - Отсечь личное.  Это - самое сложное. 
Некоторые дети просто вызывают слезы, 
а слезы здесь недопустимы. Но слезы эти 
не слезы жалости, а умиления, гордости 
за их достижения. Я вижу, как ребята ста-
раются, как они радуются.

 - будете ли вы и дальше продол-
жать подобную практику?

 - Насколько я знаю, психолога на фе-
стиваль мы берем в первый раз. И я над-
еюсь продолжать участие в подобных ме-
роприятиях, ведь это же опыт для меня. К 
тому же, все мы - мамы.  И нас не могут не 
волновать разные проблемы и способы 
их решения. 

Елизавета кИрЕЕва

ЧЕрЕЗ ТЕрНИИ к 
ЗвЕЗДаМ
Фестиваль доброго творчества «Лучики до-
бра» собрал под своей крышей много осо-
бенных семей. Семья рыжковых любезно 
пригласила «всех своих» к себе и рассказала 
свою историю.

От лица семьи с нами го-
ворила хранительница очага 
Валентина Юрьевна: 

 - Мы с сыном приехали 
сюда впервые. Уже подъез-
жая к лагерю, я заметила, что  
сын почувствовал себя не 
стеснительным, не смущен-
ным, а сразу стал активным. 
Что-то напевал. Говорил, 
что мы приехали с танцами, 
с песнями. Костик вообще 
мальчик очень музыкальный, 
у него хороший слух. Он и 
поет, и на фортепиано играет.

А вообще мальчик все-
сторонне развитый. Только 
слабое здоровье. Поправля-
ем здоровье, посещая раз-
личные студии, кружки по 
развитию моторики. Любит 
лепить из пластилина, рису-
ет. Первый рисунок его - сер-
дце, пробитое стрелой.

Костик - отличник. Получа-
ет стипендию в школе за хо-
рошую учебу. Учится он уже 
два года в центре дистанци-
онного образования города 
Липецка. Сами мы живем в 
городе Грязи. Вожу я его на 
учебу четыре раза в неделю.  

Государство помогло, заку-
пив все необходимое обо-
рудование, а это огромная 

помощь, большое для детей 
сделали дело. Ребенок чувст-
вует, что это школа, общается, 
носит свой ранец за спиной.

Вообще у нас трое детей. 
Костик - младший, наш лю-
бимчик. Папа в нем души не 
чает, все время учит его, что 

мама - это святое.
У Кости уже есть мечта. Он 

очень любит компьютеры и 
хочет стать программистом. 
Ну а я хочу, чтобы он был 
здоров. И наши мечты обя-
зательно осуществятся, ведь 
многое мы уже преодолели. 
Когда Костик родился, врачи 
говорили, что он не будет хо-
дить. Но сейчас Костя с удо-
вольствием играет  в футбол, 
может быть и вратарем и 
полузащитником. Знает всех 
футболистов по именам. Так 
что Костик еще не раз пора-
дует маму с папой.

Мы очень надеемся, что 
еще будут проводиться по-
добные фестивали. Про «Лу-
чики добра» мы узнали от 
бабушки одноклассника Ко-
сти. Нам все очень нравить-
ся, ведь такого общения нет 
ни в одном санатории.

Елизавета кИрЕЕва 

Валентина Юрьевна с сыном Костей приехали в «Спар-
так» впервые

Костя мечтает стать программистом



                                      «Все свои»           газета Фестиваля доброго творчества     7

СОГрЕваЯ ТЕпЛОМ СЕрДЦа
вот и настал третий, и, к сожалению, для всех последний день фестива-
ля доброго творчества «Лучики добра». Закрытие началось с торжест-
венной линейки.

Ребята, родители, педагоги 
и работники лагеря собрались 
вместе на последнем, заклю-
чительном мероприятии Фе-
стиваля. 

За эту смену дети и их ро-
дители получили много ново-
го для себя. Дети побывали 
в творческих мастерских, на 
занятиях по музыке, фитнесу 
и на многих других. В то вре-
мя, как ребята занимались, 
их мамы и бабушки посещали 
трененговые занятия с педа-

гогом-психологом Анастасией 
Михайловной Князевой. 

Ребята с радостью участво-
вали в концертах, конкурсах и 
играх.

Торжественная линейка 
началась в обеденное и под-
ходящее для всех время. Ве-
дущие объявляли все новые и 
новые номера. Для многих ре-
бят было неожиданностью то, 
что их друзья тоже выступали, 
причем не хуже артистов.

А еще специально для 

участников смены главный 
специалист интернет-портала 
Lipetskmedia.ru Михаил Про-
скуриков снимал все меро-
приятия и на торжественной 
линейке закрытия все посмо-
трели созданный им фильм. 
Это был огромный сюрприз 
для многих. 

Некоторые из ребят при-
знались, что им будет очень не 
хватать уже таких любимых и 
родных ребят.

Все участники фестиваля 
получили грамоты и подарки с 
символикой фестиваля и оста-
лись довольны, судя по опро-
су, проведенному корреспон-
дентами газеты «Все свои».

Полина Аленина:
- Понравилось рисовать на 

асфальте.

Ксения Сычева:
- Все понравилось, только 

хорошие впечатления, жаль, 
что погода немного подкачала. 

Никита Прохоров:
- Мне понравилась ярмарка, 

я получил жетоны и выиграл 
приз.

Эмма Восконян:
- Понравилась дискотека и 

лагерь!

Светлана Прохорова: 
- Смена классная, много яр-

ких моментов. Есть одно поже-
лание на следущий год, чтобы 
фестиваль длился дней пять.
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ДО вСТрЕЧИ в 
СЛЕДУющЕМ ГОДУ

Фестиваль «Лучики 
добра» завершен. 
Но организаторы 
не прощаются со 
всеми участники, а 
лишь говорят им до 
свидания... до сви-
дания в следующем 
году.

Фестиваль доброго творчества «Лучики добра» получился ярким и запоминющимся. 
Эти три дня пролетели как одно мгновение. На память у всех участников остается множе-
ство фотографий и этот номер газеты «Все свои». Надеемся, что вспоминая об этих июнь-
ских деньках, вы нет-нет да и перелестнете наши страницы. А напоследок мы хотели бы 
еще раз напомнить, какими они были, эти три дня начала лета 2012 года. К сожалению, 
даже при всем желании мы не можем разместить здесь все фотографии фестиваля. Но 
эти моменты нам запомнились больше всего и доставили много радостных эмоций.
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